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Готовить питомцев к летнему сезону нужно уже сейчас

Дима Билан:
«В метро 
надвигаю кепку 
поглубже»

27 марта священники хра-
ма Владимирской иконы Бо-
жией Матери в Виноградове 
освятили крест строящегося 
неподалёку храма в честь свя-
щенномученика Илариона 
Верейского. Он расположен 
напротив дома 165е, корп. 10, 
на Дмитровском шоссе.

— Этот храм строится на 
средства, собранные верую-
щими, — рассказал «ЗБ» от-
ветственный за строитель-
ство и настоятель храма Вла-
димирской иконы Божией 
Матери в Виноградове про-
тоиерей Владимир Голов-
ков. — Здание, рассчитанное 
на 70-80 прихожан, постро-

ено из бруса, в плане имеет 
форму креста. Его посвяще-
ние связано с историей на-
шего виноградовского при-
хода. Два прежних настояте-
ля храма — схиархимандрит 
Иларион Удодов и его брат 
протоиерей Пётр Удодов — 
были лично знакомы со свя-
щенномучеником Иларио-
ном, а отца Петра он рукопо-
лагал в сан диакона.

Освящённый крест уже 
воздвигли на купол, а в бли-
жайшие дни будет установ-
лен иконостас. Сам храм 
планируют освятить в пер-
вой половине апреля.

Юрий СТАРОДУБОВ
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Сдачу ЕГЭ для преподава-
телей организовал центр не-
зависимой диагностики Мо-
сковского центра качества 
образования. Всё проходит 
в реальном режиме: с видео-
камерами, наблюдателями и 
глушилками. В СВАО сдали 
ЕГЭ учителя уже двух гимна-
зий — №1518 на проспекте 
Мира и Столичной гимназии 
в Бибиреве. Средний балл, 
набранный нашими учите-
лями, — 95.

— С ответами особых 
сложностей не было, а вот 
с тем, как всё оформить и 
успеть уложиться по време-
ни, проблемы возникнуть 
могут, — поделилась с «ЗБ» 
учитель истории гимназии 
№1518 Анна Митина, кото-
рая набрала по своему пред-
мету 100 баллов. — Теперь 
буду учитывать это при про-
ведении уроков.

Учителя сдают ЕГЭ строго 
по желанию. Кроме того, те-
перь в центре независимой 
диагностики можно сдать 
Единый госэкзамен всей се-
мьёй. 

— Иной раз родители не 
понимают, что там сложно-
го с экзаменами, — говорит 
руководитель Московского 
центра качества образова-

ния Павел Кузьмин. — Теперь 
у них есть возможность по-
пробовать сдать ЕГЭ самим.

Марина МАКЕЕВА

 Запись на ЕГЭ для учителей 
и родителей с детьми — 
по электронной почте 
cnt@mcko.ru или на сайте 
Московского центра качества 
образования www.mcko.ru

За прошедшую неде-
лю в округе произошло 4 
пожара и 11 возгораний. 
Один человек пострадал.

В Отрадном мужчина 
поджёг себя

Трагедия произошла 
в доме 8а на Алтуфь-
евском шоссе. Очевид-
цы вызвали пожарных, 
когда увидели в подъез-
де мужчину, на котором 
горела одежда. Постра-
давшего передали наря-
ду скорой, его госпита-
лизировали. Вероятные 
причины происшествия 
— попытка суицида или 
неосторожное обраще-
ние с огнём.

В Бибиреве сгорели 
гаражи 
с автомобилями

Крупный пожар произо-
шёл ночью на автостоян-
ке на Алтуфьевском шос-
се, вл. 102В. Горели пять 
металлических гаражных 
боксов, в двух из которых 
находились автомобили. 
Общая площадь пожара 
составила 80 кв. метров, 
пострадавших нет. Пред-
полагается, что причиной 
пожара стало нарушение 
техники безопасности при 
проведении сварочных 
работ.

В Северном полыхали 
стройматериалы

Днём пожарные выеха-
ли по вызову на Дмит-
ровское ш., 165, корп. 1.
Здесь горел ангар со 
строительными материа-
лами. Выгорело около 15 
кв. метров, никто не по-
страдал. Причина возго-
рания устанавливается.

Алина ДЫХМАН

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

З
олото чемпиона-
та России по фех-
тованию досталось 
22-летней Светлане 

Трипапиной, воспитан-
нице школы олимпийского 
резерва «Юность Москвы». 
Как призналась чемпионка 
«ЗБ», в фехтование она по-
пала за компанию. 

— Когда училась во 2-м 
классе, пришла в секцию 
вслед за подругой, — гово-
рит она. — А до этого не зна-
ла, что такое рапира, даже 
«Мушкетёров» не смотрела. 
Я одновременно ещё фут-
болом занималась, но через 
пару лет поняла, что имен-
но фехтование — это моё. 
Тогда и одержала первую 
победу на соревнованиях.

Сегодня у Свет-
ланы на счету более 80 
наград. 

— Я заметила, что за 
годы тренировок стала не 
только сильнее, но и тре-
бовательнее к себе, целе-
устремлённее.  Считаю, 
что в этом рапира помо-
гла. Сейчас Светлана гото-
вится к чемпионату Евро-

пы в болгарском 
Пловдиве и мечтает 
принять участие в Олим-
пиаде-2020. А когда завер-
шит спортивную карьеру, 
намерена работать трене-
ром. 

Недавно она увлеклась 
рисованием: после тре-
нировок и даже на сбо-
рах, если выдаётся свобод-
ная минута, пишет пейза-
жи. Говорит, такое хобби 
очень успокаивает.

Алексей ТУМАНОВ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Сегодня 
у Светланы 
на счету 
более 
80 наград

Необычный посетитель 
стал захаживать в экоцентр 
«Совёнок» при Музее соко-
линой охоты в Северном 
— рыжая лисица. Как сооб-
щил «ЗБ» смотритель музея 
Константин Соколов, хищ-
ница приходит всегда в су-
мерках и ведёт себя доволь-
но бесцеремонно. Впро-
чем, её визиты никого не 
удивили.

— У нас живут собаки, 
хищные птицы, поэтому 
так или иначе на земле мо-
гут остаться косточка, об-
резок мяса. Когда птицы 
отправляются в вольеры, 
лиса исследует террито-
рию, — рассказывает Кон-
стантин. 

Не исключено, что лиса 
приходит и по другой при-
чине. При экоцентре есть 

конюшня, а на овёс сбе-
гаются мелкие грызуны. 
С точки зрения лисы, они 
тоже вкусны.

Алексей ТУМАНОВ

В Музей соколиной охоты 
в Северном повадилась лиса

Добровольцы 
высадят 

кустарники 
в Гончаровском 

парке
Субботник пройдёт 

10 апреля и станет ча-
стью международной ак-
ции «День добрых дел». 
Сделать доброе дело смо-
гут все желающие, а цель 
акции — популяризация 
волонтёрства. Высадить 
кустарник сможет каждый 
желающий: инвентарём и 
перчатками доброволь-
цев обеспечат. Начало — 
в 14.00

Алексей ТУМАНОВ

 Гончаровский парк: 
ул. Руставели, вл. 7. Для 
участия в акции необходима 
регистрация по ссылке 
bit.ly/gooddeedsday2016

Социальные пенсии 
подросли

С 1 апреля социальные 
пенсии и пенсии по госу-
дарственному пенсионному 
обеспечению выросли на 
4%. Как сообщили «ЗБ» в ГУ 
ПФП №6 по г. Москве и Мо-
сковской области, средний 
размер социальной пенсии 
составил 8,5 тыс. руб лей.

На Чермянке 
пройдёт экскурсия

Бесплатная экскурсия в 
пойме реки Чермянки прой-
дёт 8 апреля в 14.00. Эколо-
ги расскажут о флоре и фа-
уне природного комплекса. 
Проезд: от м. «Отрадное», 
«Медведково», «Бабушкин-
ская» автобусами до оста-
новки «Проезд Дежнёва, 
32». Место сбора — у вхо-
да на территорию памятни-
ка природы. 

КОРОТКО ii

Пожар произошёл позд-
ним вечером в доме 4 на 
улице Конёнкова. Как сооб-
щил «ЗБ» дознаватель 4-го 
РОНД Управления МЧС по 
СВАО Артём Полукеев, за-
горелась кабина лифта, ко-
торый в это время стоял на 
7-м этаже — к счастью, он 
был пустой. Пламя добра-
лось до лифтового троса, 
который разрушился от вы-
сокой температуры. Лифт 
начал падать, но в районе 
6-го этажа сработало ава-
рийное тормозное устрой-
ство. Горела и шахта лифта: 
туда упали полыхающие об-
ломки. Пострадавших нет.

Основная версия, кото-
рая рассматривается, — 
поджог.

— Скорее всего, кабину 
подожгли хулиганы, этим 
делом сейчас занимается 

полиция, — рассказал и.о. 
первого заместителя гла-
вы управы района Бибире-
во Владимир Калачёв. — На-
реканий на работу лифтов 

в доме не было, но техники 
уже проверили все лифты в 
доме, они исправны. 

Алина ДЫХМАН

В Бибиреве загорелся и упал в шахту лифт

В Алтуфьеве 
в мусоре 

обнаружили 
снаряд

Снаряд калибра 76 мм 
обнаружили работники 
комбината «Спецком-
мунтехника» на Алтуфь-
евском шоссе при сор-
тировке бытового му-
сора. На предприятие 
немедленно прибыли 
пожарно-спасательные 
подразделения СВАО и 
кинологи. Как сообщил 
«ЗБ» начальник 59-й по-
жарной части Сергей 
Балонин, находка была 
потенциально взрыво-
опасна, предположи-
тельно это снаряд вре-
мён Великой Отечест-
венной войны. Находка 
передана специалистам 
военной комендатуры.

Анна САХАРОВА

Спортсменка из Отрадного владеет рапирой 
лучше всех в России

Учителя округа начали сдавать ЕГЭ

Светлана 
мечтает об 
Олимпиаде-2020

С экзаменами наши педагоги справились на твёрдую пятёрку

Главная версия 
ЧП — поджог

Хищница ведёт себя 
довольно бесцеремонно
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Наш следующий 
вопрос:
Вам приходилось 
брать 
микрокредит?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
Вы часто ездите 
на электричке?

67% — практически 
не пользуюсь 

14% — регулярно езжу на дачу 
12% — я зацепер 
7% — приходится пользоваться 

ежедневно

Нам дорог каждый читатель
Друзья! Вы уже много лет с нами, спасибо за внимание и лю-

бовь к «Звёздному бульвару». Газета должна приходить к вам 
еженедельно, до пятницы. Что делать, если вы не увидели све-
жий номер «Звёздного бульвара» в своём почтовом ящике? 

Сообщите нам об этом по телефону (495) 681-4847, доб. 156, 
или по электронной почте zb@zbulvar.ru, zb.svao@gmail.com.

Можно также передать эту информацию в управу своего рай-
она или общественному советнику. 

Будем благодарны за обращения и по каждому случаю про-
ведём проверку. Нам дорог каждый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?

У
же летом этого года 
на трамвайном мар-
шруте №17 Остан-
кино — Медведково 

будет запущен городской 
пилотный проект «Зелёная 
волна». Как сообщили «ЗБ» 
в пресс-службе Центра ор-
ганизации дорожного дви-
жения (ЦОДД), суть новов-
ведения в том, что свето-

форы на двух перекрёст-
ках — пересечении улицы 
Полярной с проездом Деж-

нёва и с улицей Молодцова 
— будут настроены особым 
образом. При приближе-
нии трамвая к перекрёстку 
будет включаться зелёный 
свет.

— Сейчас специалисты 
разрабатывают схему, по 
которой либо зелёный свет 
будет гореть дольше, чтобы 
состав успел проехать, либо 

красный свет будет гореть 
чуть меньше. По расчётам 
при такой настройке свето-
форов время простоя трам-
ваев на перекрёстке улиц 
Полярной и Молодцова со-
кратится на 50%, а на пере-
крёстке улицы Полярной и 
проезда Дежнёва — на 64%, 
— отметили в ЦОДД.

Мария ГУСЕВА

Трамваям №17 всегда будет 
светить зелёный

Светофоры 
настроят 
особым 
образом

Она рассчитана на 10 ве-
ломест и находится справа от 
Фонтанной площади. До этого 
пристроить железного коня в 
парковой зоне на улице Мен-
жинского было просто негде. 

Вдобавок парковка выпол-
няет роль арт-объекта: кон-
струкцию украшают три ко-
лоритных ретровелосипеда. 
Внешний вид велопарковки 
рифмуется с другим арт-объ-

ектом парка — «Паровой ма-
шиной», установленной пару 
лет назад.

— Перед нами стояла цель 
вписать парковку в единый 
визуальный образ парка, — 
сообщили «ЗБ» в пресс-служ-
бе Бабушкинского ПКиО.

Воспользоваться ею вело-
сипедисты могут совершен-
но бесплатно.

Анна ПЕСТЕРЕВА

В Бабушкинском парке 
появилась велопарковка

Новый ветеринарный уча-
сток станции по борьбе с бо-
лезнями животных СВАО от-
крылся в Отрадном на ул. От-
радной, 2. Как сообщила «ЗБ» 
его заведующая Анна Авило-
ва, здесь можно бесплатно 
привить животное от бешен-
ства, а также оформить вете-
ринарно-сопроводительную 
документацию для его пере-
возки. 

После того как в помеще-
ниях будет проведён ремонт, 
здесь планируется открыть 

полноценную ветеринарную 
клинику. Ветучасток на От-
радной улице решено было 
открыть после того, как за-
крылся аналогичный участок 
в районе Северный на Дмит-
ровском ш., 163б. Приём по-
сетителей там решено было 
прекратить, так как помеще-
ния сильно обветшали.

Марина ТРУБИЛИНА

 Участок работает: пн. — чт. 
с 9.00 до 18.00, пт. с 9.00 до 
16.45, обед с 13.00 до 13.45

В Отрадном открылась 
государственная ветклиника

Александра Зиновьевна Вя-
лова из Южного Медведкова 

отметила столетие. Родом 
она из донских казаков, 
родилась в Царицынской 
губернии. Её отец в начале 

1920-х учился на Высших 
курсах партийных работ-

ников в Кремле, где лекции 
читали Троцкий и Ленин. А 
потом вернулся на родину.

— Первое, что помнит 
мама, — это голод 1922 года, 
— рассказывает её сын Нико-
лай Иванович. — Она пере-
жила голод дважды — в 1922 
и в 1933 году.

В Москву семья перебра-
лась в 1930-х годах. Здесь 

Александра устроилась на 
работу бухгалтером. Всю 
войну она находилась в сто-
лице. А в 1945-м её напра-
вили в Ригу заместителем 
управляющего делами Мини-
стерства пищевой промыш-
ленности Латвии. 

— Там до 1953 года «лесные 
братья» громили колхозы, и 
мама выезжала на место, что-
бы оценить урон, — говорит 
Николай Иванович.

В Латвии Александра Зи-
новьевна прожила больше 50 
лет. Уже в преклонном возра-
сте перебралась к сыну в Мо-
скву. Сейчас любит читать га-
зеты, книги по истории, об-
суждать политические ново-
сти. И очень гордится своим 
возрастом. 

Марина ТРУБИЛИНА

Уже в апреле в «Москва-
риуме» на ВДНХ появят-
ся тактильные аквариумы 
— резервуары с водой, куда 
можно будет опускать руки, 
чтобы потрогать малень-
ких рыбок, морских звёзд 
и даже скатов. Их установят 
для бесплатных экскурсий и 
тематических занятий с не-
зрячими и слабовидящими 
детьми.

А ещё у ребят появит-
ся возможность потрогать 

макеты актиний, морских 
ежей, каракатиц, кошачьих 
акул… Как сообщили «ЗБ» в 
пресс-службе «Москвариу-
ма», здесь установят 40 ма-
кетов редких рыб и круп-
ных морских хищников из 
пенопласта, каучука и си-
ликона, которые будут мак-
симально точно воспроиз-
водить размеры, форму и 
упругость живых экземп-
ляров. 

Анна ПЕСТЕРЕВА

В «Москвариуме» 
разрешат трогать скатов

Её папе читали лекции Троцкий и Ленин

Простаивать впустую на Полярной 
трамваи станут в два раза меньше 

Парковку украшают 
ретровелосипеды

Александра Зиновьевна 
Вялова интересуется 
новостями и историей

В молодости пришлось поездить

Обитателей морей теперь можно будет изучать на ощупь
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В 
этом году благо-
устройство затронет 
более 50 столичных 
улиц. Москва станет 
ещё зеленее: город 

запускает новый этап про-
граммы «Моя улица». В 2016-м
высадят свыше 13 тысяч де-
ревьев, которые смогут удер-
жать более 100 тонн пыли: 
липы, клёны, рябины, вязы, 
яблони, дубы. Кстати, дубы и 
вязы в Москве не высаживали 
уже полвека. Улицы украсят 
и цветники с многолетними 
растениями в кадках, и ку-
старники: барбарис, сморо-
дина, гортензия, боярышник.

Москва становится 
пешеходной

Ещё несколько лет назад в 
Москве была всего одна пе-
шеходная улица протяжён-
ностью чуть более киломе-
тра — Арбат. Сегодня в горо-
де 72 пешеходные зоны, их 
длина составляет более 100 
километров. 

С момента прихода на 
пост мэра Сергея Собянина в 
столице были реконструиро-
ваны 142 улицы и площади. 
Все они ориентированы на 
пешеходов, но при этом без 
ущерба для автолюби телей.

— В 2016 году будут благо-
устроены 59 улиц, 49 парков 
по месту жительства, 14 ре-
креационных территорий, 
— сообщил зам. мэра по во-
просам ЖКХ и благоустрой-
ства Пётр Бирюков.

По его словам, особое вни-
мание уделено центру горо-
да. Будут преобразованы та-
кие знаковые московские 
улицы, как Тверская, Таган-

ская, Большая Якиманка, Мо-
ховая и Новый Арбат. Об-
устройство затронет часть 
Бульварного кольца и Садо-
вого кольца.

Палисадники, 
как век назад

В этом году благоустрой-
ство в Москве будет прохо-
дить по новым стандартам. В 
их основе лежит восстанов-
ление архитектурного обли-
ка столицы и исторических 
элементов: мощение под ста-
рину, исторические лавочки, 
многолетние деревья, решёт-
ки, фонари, воссозданные по 
чертежам музея «Огни Мо-
сквы».

Садовому кольцу вер-
нут облик XIX века, когда 
тут были сады и палисадни-
ки. Здесь появятся около 100 
новых садов и площадей. На 

кольце высадят около 1,5 ты-
сячи деревьев девяти раз-
ных видов. На Садовой-Три-
умфальной и Земляном Валу 
будут благоухать липы, на 
Смоленской площади и Ва-
ловой улице — груши уссу-
рийские. Садовую-Спасскую 
и Зубовский бульвар укра-
сят вязы, Садовую-Черно-
грязскую и Зацепский Вал 
— рябина, а Садовую-Куд-
ринскую и Нижнюю Крас-
нохолмскую — ольха. Ясени 
высадят на Крымском Валу 
в районе парка им. Горько-
го и на Смоленском бульва-
ре, лещину — на Садовой-Су-
харевской, клёны — на Но-
винском бульваре. Крым-
ский Вал вблизи Калужской 
площади засадят яблонями.

А на Тверской улице вновь 
будут красоваться липовые 
аллеи: прежние липовые ал-
леи вырубили в 1990-х годах.

С Тверской 
уедут троллейбусы

Вынужденной мерой при 
благоустройстве станет лик-
видация некоторых троллей-
бусных маршрутов в центре 
города. Их заменят новыми 
российскими автобусами с 
двигателями экологическо-
го стандарта Евро-5. Трол-
лейбусы планируют убрать с 
Тверской улицы, Нового Ар-
бата (до Свободной площа-
ди), Воздвиженки, Сретен-
ки, Волхонки, Малой Дмит-
ровки, Моховой, Охотного 
Ряда, а также с Новой пло-
щади, Кремлёвской набе-
режной, Театрального и Ки-
тайгородского проездов, 
Гоголевского, Никитско-
го, Тверского, Страстного 
и Петровского бульваров.

— У нас крайне изношена 
троллейбусная контактная 

сеть, которая, к сожалению, 
даёт почти 30% потери элек-
троэнергии. Миллиарды, ко-
торые надо проинвестиро-
вать в обновление контакт-
ной сети, в строительство 
новых питающих подстан-
ций, конечно, окажут влия-
ние на стоимость проезда, — 
пояснил зам. мэра по вопро-
сам транспорта Максим Лик-
сутов.

Он отметил, что скорость 
движения в результате та-
ких мер значительно увели-
чится. Кстати, легендарный 
маршрут троллейбуса Б, как 
и раньше, будет курсировать 
по Садовому кольцу.

Светлана СЕМЁНОВА

 Узнать все подробности 
о программе «Моя улица» 
можно в одноимённом спецпро-
екте на сайте www.mos.ru/city/
projects/mystreet

ГОРОД

На Садовое кольцо 
вернут сады

Москву ждёт масштабное озеленение по программе «Моя улица»

Cергей Собянин 
поздравил работников 
культуры 
с профессиональным 
праздником 

Московский культурный 
форум прошёл в централь-
ном зале «Манеж» с 25 по 
27 марта. Среди приглашён-
ных гостей были известные 
актёры, режиссёры, бизнес-
мены. Мэр Москвы Сергей 
Собянин подчеркнул значи-
мость их труда для Москвы в 
частности и России в целом.

— В Москве создаётся го-
родская культура, российская 
культура и мировая культура. 
И это создаётся вашим талан-
том, вашим умением, вашим 
профессио нализмом, вашим 
неравнодушным отношением 
к своему делу, — сказал мэр. 

Определён застройщик 
территорий у ТПУ 
«Ботанический сад»

Компания «Московская 
кольцевая железная доро-
га» подвела итоги конкурса 
на застройку территорий у 
ТПУ МКЖД «Ботанический 
сад». Победителем стала де-
велоперская компания «Пи-
онер» с проектом, разрабо-
танным при участии япон-
ского архитектурного бюро 
Nikken Sekkei. На прилега-
ющих к ТПУ «Ботанический 
сад» территориях построят 
офисы, торговый центр и го-
стиницу, а также несколько 
подземных паркингов. 

В Москве возрождаются 
традиции массовых 
гуляний

За прошедший год город-
ские мероприятия посетили 
около 60 млн москвичей и 
гостей столицы. Об этом со-
общил Сергей Собянин. По 
словам мэра, правительст-
вом города проводится рабо-
та по адаптации обществен-
ных пространств под центры 
культурного времяпрепрово-
ждения. 

Мэр столицы осмотрел 
ход строительных работ 
на станции «Деловой 
центр»

Новая станция — это пер-
вая часть строительства Тре-
тьего пересадочного конту-
ра (ТПК) метро. ТПК станет 
одним из крупнейших проек-
тов строительства столично-
го метрополитена. Планиру-
ется проложить почти 60 км 
путей и построить 25 новых 
станций в Москве. Первый 
участок ТПК между станци-
ями «Нижняя Масловка» и 
«Деловой центр» планиру-
ется закончить в 2018 году. 

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

На заседании президиума 
Московского отделения пар-
тии «Единая Россия» обсудили 
дополнительные меры соци-
альной поддержки людей с ог-
раниченными возможностя-
ми. Совещание рабочей груп-
пы состоялось накануне в свя-
зи с частыми обращениями 
инвалидов и их семей по во-
просу возросшей стоимости 
оплаты ЖКХ и особенно элек-
троэнергии. 

— Созрела идея о необходи-

мости широкого и всесторон-
него обсуждения этой пробле-
мы, — сказал секретарь МГРО 
«Единая Россия» депутат Гос-
думы Николай Гончар. — И мы 
считаем, что по результатам на-
шей встречи надо провести фо-
рум, на котором можно было 
бы обсудить проблемы, нако-
пившиеся у инвалидов за по-
следнее время, и уже с поддер-
жкой партии и исполнитель-
ной власти решать эти вопросы. 

 Ирина МИХАЙЛОВА

«Единая Россия» предложила 
провести форум, 

посвящённый проблемам инвалидов

Московское отделение 
«Единой России» пору-
чило фракции партии в 
Мосгордуме внести изме-
нения в законодательство 
Москвы в части льготно-

го налогообложения для 
спортивных объектов и 
обеспечить принятие по-
правок. 

Ранее предложение о 
предоставлении дополни-

тельных льгот при нало-
гообложении строящихся 
спортивных центров вы-
двинул мэр Москвы Сер-
гей Собянин.

Игорь СМИРНОВ 

На социально значимые объекты предоставят 
налоговые льготы 

В Москве прошла «Ночь в театре»
 Городскую акцию «Ночь 

в театре» посетили около 
12 тысяч человек, из них 7 
тысяч пришли на спекта-
кли в центральный выста-
вочный зал «Манеж», сооб-

щил руководитель столич-
ного Департамента культу-
ры Александр Кибовский. 
Накануне мэр Москвы 
Сергей Собянин и ми-
нистр культуры РФ Влади-

мир Мединский открыли 
«Театральный квартал» Го-
сударственного театра на-
ций. Он находится в исто-
рическом особняке на 
Страстном бул., 12, стр. 2.

13 тысяч деревьев 
смогут удержать 
более 100 тонн пыли

Так будет выглядеть 
Большая Якиманка 
после благоустройства
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ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТНИК

С
анитарное состояние 
округа и готовность 
коммунальных служб 
к усиленной работе по 
приведению в порядок 

территории стало главной те-
мой прошедшего в префектуре 
оперативного совещания. 

Дворы приведут 
в порядок

Месячник по уборке и благо-
устройству территорий старто-
вал 1 апреля. В связи с этим ис-
полняющий обязанности пре-
фекта Борис Андреев призвал 
активизировать работу всех ком-
мунальных служб округа, а гла-
вам управ рекомендовал орга-
низовать работу коммунальных 
служб в две смены.

В ходе месячника благо-
устройства коммунальщикам 
предстоит привести в порядок 
внутридворовые территории: 
убрать мусор на газонах, отре-
монтировать и покрасить огра-
ждения, отремонтировать дет-
ские и спортивные площадки. 
Запланированные до 1 апреля 
работы по ремонту малых ар-

хитектурных форм на детских 
площадках в СВАО выполнены 
в полном объёме. Теперь до 15 
апреля необходимо будет заме-
нить резиновое покрытие и пол-
ностью подготовить детские и 
спортивные площадки к эксплу-
атации в весенне-летний период.

Кроме того, должны быть от-

ремонтированы входные груп-
пы подъездов жилых домов, под-
валы и чердаки, промыты фаса-
ды. Кстати, в этом году фасады 
жилых домов, расположенных 
вдоль вылетных магистралей, 
обработают специальным мою-
щим средством. 

Скверы благоустроят
В ходе месячника благо-

устроят объекты дорожного 
хозяйства, потребительского 
рынка, приведут в порядок пар-
ки и скверы, территории, при-
мыкающие к кладбищам, к Мо-
сковской кольцевой автомо-
бильной дороге и к Третьему 
транспортному кольцу, а так-

же к железнодорожным объек-
там. На санитарное состояние 
последних обратил внимание 
глав управ заместитель префек-
та Станислав Одиноков. Не-
санкционированные граффити 
и навалы мусора не появляются 
за один день, поэтому следить 
за этими территориями необ-
ходимо постоянно и, по сло-
вам заместителя префекта, «это 
целиком и полностью задача 
управ районов».

Также Андреев обратил вни-
мание глав управ на то, что все 
дороги и дворы должны быть 
приведены в порядок до 25 
апреля. До этого времени необ-
ходимо заделать все ямы и вы-
боины.

В округе открылись 
ярмарки

Кроме того, на оперативном 
совещании обсудили организа-
цию работы ярмарок выходного 
дня. 1 апреля они заработали на 
всей территории СВАО.

В этом году в округе будут ра-
ботать 13 ярмарок. Как отме-
тил заместитель префекта СВАО 
Станислав Одиноков, в этом 
году деятельность ярмарок вы-
ходного дня обеспечивает со-
зданное ГБУ «Московские яр-
марки». Его сотрудники будут 
следить за надлежащим сани-
тарным состоянием. 

Наталья ГОНЧАРОВА

На публичные слушания 
представляется проект плани-
ровки территории транспортно-
пересадочного узла (ТПУ) «Яро-
славская» (районы Ярослав-
ский, Ростокино, Свиблово).

Информационные материа-
лы по теме публичных слуша-
ний представлены на экспози-
циях по адресам:

Ярославский — Ярославское 
ш., 122, корп. 1 (управа района);

Ростокино — Будайский пр., 
9 (управа района);

Свиблово — ул. Лётчика Ба-

бушкина, 1, корп. 1 (управа рай-
она).

Экспозиции открыты с 11 по 
20 апреля 2016 года.

Часы работы: с понедельни-
ка по четверг с 8.30 до 17.00, 
пятница с 8.30 до 16.00 (16, 17 
апреля — выходные дни). 

На выставках проводятся 
консультации по теме публич-
ных слушаний.

Собрания участников пуб-
личных слушаний состоятся 
21 апреля 2016 года в 19.00 по 
адресам: 

Ярославский — Ярославское 
ш., 122, корп. 1 (каб. 215);

Ростокино — ул. Докуки-
на, 5а, в школе №1499 име-
ни Героя Советского Союза 
И.А.Докукина, школьное отде-
ление №4 для детей с ОВЗ; 

Свиблово — ул. Амундсе-
на, 10, корп. 2, в образователь-
ном комплексе ГБОУ «Гимна-
зия №1565 «Свиблово», СОШ 
№1098.

Время регистрации участ-
ников публичных слушаний: с 
18.00.

В период проведения публич-
ных слушаний участники пуб-
личных слушаний имеют право 
представить свои предложения 
и замечания по обсуждаемому 
проекту посредством:

— записи предложений и за-
мечаний в период работы экс-
позиции;

— выступления на собрании 
участников публичных слушаний;

— внесения записи в книгу 
(журнал) регистрации участву-
ющих в собрании участников 
пуб личных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений и за-
мечаний;

— направления в течение не-
дели со дня проведения собра-
ния участников публичных слу-
шаний письменных предложе-
ний, замечаний в окружную ко-
миссию.

Номера контактных справоч-
ных телефонов: 

Ярославский — (499) 188-
7764; 

Ростокино — (495) 602-8593, 
(495) 602-8590; 

Свиблово — (495) 471-3801, 
(495) 471-2911.

Почтовый адрес окружной 
комиссии: 129010, г. Москва, 
просп. Мира, 18. 

Электронный адрес окруж-
ной комиссии: svao-us2013@
yandex.ru.

Информационные матери-
алы по проекту размещены 
на официальных сайтах управ 
районов: Ярославский — www.
yaroslavsky.mos.ru, Ростокино 
— www.rostokino.mos.ru, Свиб-
лово — www.sviblovo.mos.ru. 

ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ

Жители Ярославского района, Ростокина и Свиблова обсудят проект планировки ТПУ «Ярославская»

Фасады домов 
вдоль главных магистралей 
отмоют шампунем

Резиновое 
покрытие 
на площадках 
заменят 
до 15 апреля

НА ОПЕРАТИВНОМ СОВЕЩАНИИ

В СВАО стартовал месячник по уборке и благоустройству территории

Сеанс прямой телефонной линии 
с Валерием Виноградовым состоится 
20 апреля. Задать вопрос или обратить-
ся к префекту Северо-Восточного окру-
га жители смогут по номерам телефонов:  
(495) 681-4744 и (495) 681-3792. 

Время проведения прямой линии — 
с 14.00 до 16.00. 

Двадцатилетний 
Игорь Страхов, по-
жалуй, один из са-
мых молодых обще-
ственных советни-
ков округа. В 2013 
году он ещё стар-
шеклассником при-
шёл в Молодёжную 
палату Алексеевско-
го района, а со вре-
менем стал её пред-
седателем. С июля 
прошлого года на 
нём ещё — обязан-
ности общественно-
го советника дома 13 
на улице Павла Кор-
чагина. 

Соседи обращают-
ся к Игорю по самым 
разным вопросам. 
Ведь задача совет-
ника как раз в том и 
состоит, чтобы про-
информировать жи-
телей о городских 
и районных про-
граммах и событиях, 
разъяснить суть.

— Регулярно ин-
формирую жите-
лей и о предстоящих 
встречах с главой 
управы, с депутата-
ми, — говорит Игорь. 
— А если пожилым 
соседям труд-
но прийти на 
встречу лич-
но, потом 
р а с с к а з ы -
ваю, о чём 
шла речь 

и что было решено.
Сейчас Игорь 

учится на 2-м курсе 
вуза на юриста, в бу-
дущем хочет посту-
пить на госслужбу. 

— Мне кажется, 
институт общест-
венных советников 
— это полезное на-
чинание, — гово-
рит он. — Благодаря 
советникам усили-
лась обратная связь 
между населением и 
местными органами 
власти. Не каждый 
житель может прий-
ти на приём к депу-
тату, к главе управы. 
А общественному 
советнику, своему 
соседу, сформули-
ровать задачу про-
ще. И она обязатель-
но дойдёт до власти.

Марина ТРУБИЛИНА

«Благодаря советникам 
усилилась обратная 

связь горожан 
с властью»

Жители округа смогут 
задать свои вопросы 

префекту СВАО 
по телефону

За зиму на газонах 
скопилось много мусора
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Я обратилась 
в центр гос-
услуг с заявле-

нием об оказании мне 
разовой материальной 
помощи после похорон 
мамы. Но у меня 
не приняли заявление, 
ссылаясь на то, что 
я хоронила маму не в 
Москве. Правомерно ли 
мне отказали в приёме 
заявления? Ведь я явля-
юсь москвичкой.

Людмила Захаровна, 
ул. Декабристов

— Сотрудник центра гос-
услуг не имел права отказы-
вать в приёме документов, 
— говорит начальник отдела 
социальной защиты населе-
ния района Отрадное Мари-
на Герасимова. — Он обязан 
был принять документы. По-

том документы поступают 
к нам, и затем комиссия по 
оказанию адресной социаль-
ной помощи, в которую вхо-
дят представители управы 
района, социальных служб, 
общественных организа-
ций, смотрит, все ли справ-
ки представлены, имеет ли 
человек право на материаль-
ную помощь и нуждается ли 
он в ней. То, что похороны 
были не в Москве, не являет-
ся основанием для отказа в 
материальной помощи. 

Дозвонившись до Люд-
милы Захаровны, «ЗБ» выяс-
нил, что она повторно обра-
тилась в центр госуслуг с за-
явлением об оказании мате-
риальной помощи. На этот 
раз недоразумение было ис-
правлено и заявление при-
нято.

Марина ТРУБИЛИНА

Могут ли в центре 
госуслуг отказать 

в приёме заявления?

В
от уже почти год 
жильцы дома 29, 
корп. 1, живут… с 
проломом в стене: 
дополнительный 

вход в свои подсобные по-
мещения пытался прору-
бить магазин «Пятёрочка»,  
что арендует 1-й этаж, — но 
работы не завершил. «С тех 
пор заделывать дыру, похо-
же, никто не собирается», 
— написали в «ЗБ» жильцы 
дома. 

В морозы 
пришлось нелегко

Высокий — с балконную 
дверь — пролом в стене сле-
ва от 4-го подъезда появился 
прошлой весной. В воскре-
сенье вечером жители, вер-
нувшись с дачи, обнаружи-
ли, что часть стены под ок-
ном на 1-м этаже разобрана 
— явно под дверной проём. 

— Я сразу бросилась к 
администрации магази-
на «Пятёрочка», который 
арендует 1-й этаж в этой ча-
сти дома, — рассказывает 
член инициативной груп-
пы подъезда Анна Жилин-
ская. — Вход у них с улицы, 
а ближе к задней части дома 
расположены пустующие 
помещения, где, по всей ви-
димости, они и хотели обо-
рудовать отдельный вход. 

Натолкнувшись на со-
противление жителей, ма-
газин ломать стену прекра-
тил, но и восстанавливать 
разрушенное не стал. При-
варили решётку, нижнюю 
часть проёма забрали фа-
нерой. Зияя чёрной още-
рившейся дырой, дом про-
стоял всю зиму. 

— В морозы снизу силь-
но дуло, а у нас дети, — жа-
луются жители квартиры на 
2-м этаже, над проёмом.

«Ведутся 
переговоры»

Не торопится «Пятёроч-
ка» восстанавливать стену 
и сейчас. 

— Ничего не знаю, мы за-
нимаемся только торгов-
лей, — отбилась от корре-
спондента «ЗБ» админист-
ратор магазина. — А по по-
воду проёма обращайтесь к 
собственнику помещения. 

Офис ООО «Маркос-3» — 
именно ему принадлежит 
помещение, которое арен-
дует «Пятёрочка», — распо-
ложен здесь же, в торце дома.

— Мы тоже недоволь-
ны тем, что магазин нару-

шил целостность стены, — 
рассказал корреспонденту 
«ЗБ» на условиях аноним-
ности представитель ком-
пании. — Сейчас мы требу-
ем восстановить стену. По 
этому поводу ведутся пере-
говоры. Почему так долго? 
У них всё время меняются 
люди, которые занимают-
ся этим вопросом. Но сей-
час достигнута договорён-
ность, что стену восстано-
вят  к 6-7 апреля. 

…Судя по срокам, в тече-
ние которых «ведутся пере-
говоры», складывается впе-
чатление, что собственнику 
не слишком хотелось давить 
на «золотого» арендатора. 
Страдали-то жильцы.

Заделают 
в ближайшее 
время

Интересы жильцов долж-
на была отстоять управляю-
щая компания. Но и здесь це-
лый год проблему почему-то 
не замечали. Заметили, когда 
замёрзшие жильцы начали 
бить во все колокола. Случи-
лось это уже зимой.

Именно с февраля ГБУ 
«Жилищник района Южное 
Медведково» дважды выда-
вало «Маркосу-3» предписа-

ние о необходимости заде-
лать несанкционированный 
проём. Пока безрезультатно.

— Если это не будет сде-
лано в ближайшее время, 
материалы будут переданы 
в суд, — заверила «ЗБ» со-
трудник ГБУ «Жилищник» 
Ирина Маркелова.

Со своей стороны «ЗБ» 
направил запрос в Жилин-
спекцию СВАО: пусть оце-
нит ситуацию, а заодно уж 
и действия управляющей 
компании.

Марина МАКЕЕВА

Заделать стену 
требуют все. 
Безрезультатно

Вот так и живут люди 
на проезде Дежнёва, 29, корпус 1

Дом с проломленной 
стеной

 Квартира при-
ватизирована 
на меня, быв-

ший муж уже три года 
здесь не живёт, но и не 
выписывается. Как его 
выписать или заставить 
оплачивать коммуналь-
ные платежи? 

Галина Васильевна, 
район Отрадное

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор».

Согласно нормам Жилищ-
ного кодекса РФ бывшие чле-
ны семьи утрачивают право 
пользования жилым помеще-
нием и должны освободить 
его, в противном случае соб-

ственник вправе требовать 
их выселения в судебном по-
рядке. К бывшим членам се-
мьи собственника жилого 
помещения относятся лица, 
с которыми у него прекра-
щены семейные отношения. 
Также факт непроживания в 
квартире, отсутствие личных 
вещей и неоплата комму-
нальных платежей являются 
основанием для снятия лица 
с регистрационного учёта. В 
этой ситуации следует обра-
титься в суд для снятия быв-
шего мужа с регистрацион-
ного учёта. Чтобы грамотно 
урегулировать данный во-
прос, стоит обратиться за по-
мощью к юристам.

Как выписать бывшего 
мужа из квартиры?

С такой дырой 
дом простоял всю зиму
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С какой целью 
на каждой автобус-
ной остановке в 

Лосиноостровском районе 
появились красные металли-
ческие ящики с глухой крыш-
кой с надписью «Противого-
лолёдный материал»? Почему 
их поставили только в конце 
зимы и когда уберут?

Евгений, район Лосиноостровский

Ящики с песком 
на остановках начали демонтировать

Ящики с песком уста-
новили у автобусных 
остановок в феврале — в 
разгар гололёда из-за не-
устойчивой погоды. В 
зимний период комму-
нальщики справлялись с 
обработкой уличных тро-
туаров в рабочем поряд-
ке: получали команду из 
городского штаба — Де-

партамента ЖКХ — и на-
чинали посыпать тротуа-
ры реагентом с помощью 
дорожной техники. Но в 
феврале оттепель и мо-
розы, дождь и снег сменя-
ли друг друга порой в те-
чение суток, и для опера-
тивной обработки оста-
новок и подходов к ним 
было решено установить 

ящики с песком на оста-
новочных павильонах. 

Сейчас ящики начина-
ют повсеместно убирать. 
В Лосиноостровском 
районе, по словам руко-
водителя ГБУ «Жилищ-
ник» Сергея Яровенко, их 
демонтаж уже начался.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Сотрудник центра в любом случае 
обязан принять заявление
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На Студёном  
проезде рядом 
со строящимся 

стадионом растут липы. 
Но из-за строительства 
их корневая система 
в воде. Не погибнут ли 
они от этого? 

Надежда Ивановна, 
Ракетный бул., 3

На Студёном пр., вл. 1-3, 
строят футбольное поле с 
подогревом для спортив-
но-адаптивной школы Мос-
комспорта. Тянут к нему и 
коммуникации, в частно-
сти теплосети. Конечно, эти 
работы сопровождаются 
рытьём траншей вдоль ли-
повой аллеи. В них сегодня 
стоит вода. Однако, как по-
яснили «ЗБ» в отделе эко-
контроля СВАО, это ничем 
не грозит деревьям. 

— В природе апрельский 
лес почти всегда залит талой 
водой, это естественно, — за-
метили в ведомстве. — Сама 
траншея корневой системе 
тоже не повредит: она про-
легает на достаточном — 70-
100 сантиметров — рассто-
янии от стволов лип. А ча-
стичное обрубание концов 
корней деревьев даже омо-

лаживает корневую систе-
му, после этого она начинает 
интенсивнее развиваться. 

Как сообщил первый за-
меститель главы управы 
района Северное Медвед-

ково Дамир Гараев, работы 
планируется завершить к 
июлю.

 — Конечно, в ходе работ 
пришлось вырубить мно-
го деревьев и кустарников, 

но в полном соответствии с 
порубочными билетами. По 
окончании строительства 
предусмотрены компенса-
ционные посадки, — гово-
рит он. 

Сегодня стройка и иду-
щие к ней коммуникации 
обнесены забором, для 
удобства пешеходов про-
ложены временные дере-
вянные мостки, стволы де-
ревьев прикрыты защитой 
из досок, чтобы техника не 
повредила кору. 

Контроль за выполне-
нием хода работ по вы-
рубке и за сохранением 
деревьев и кустарников 
осуществляют инспекция 
по экоконтролю Депар-
тамента природопользо-
вания и охраны окружа-
ющей среды г. Москвы: 
(499) 232-6636, и Управ-
ление по борьбе с право-
нарушениями в области 
охраны окружающей при-
родной среды ГУВД г. Мо-
сквы: (495) 605-7157.

Алексей ТУМАНОВ

Когда заменят 
кнопку лифта 
на Конёнкова?

У нас в подъезде 
четыре месяца 
не работает 

кнопка вызова лифта. 
Обращения в диспетчер-
скую ни к чему не приве-
ли, ответ один: кнопок 
нет и не будет. А мне 
77 лет, даже на один этаж 
спуститься непросто. 
Неужели нельзя поста-
вить новую кнопку? 

Валентина Сергеевна, 
ул. Конёнкова, 14, 1-й подъезд, 

7-й этаж

На спецпредприятии 
«Прак тика», которое недавно 
начало обслуживать лифты в 
домах Бибирева, сообщили, 
что кнопки вызова на лифтах 
«Щербинка Отис Лифт» ча-
сто выходят из строя.

— По 50-100 поломок на 
каждую тысячу лифтов в ме-
сяц, — сообщил прораб СП 
«Практика» Михаил Вахрин. 
— В конце марта мы отправ-
ляем очередную заявку на 
большое количество запча-
стей в снабжающую орга-
низацию. После немедлен-
но заменим неисправные 
кнопки.

Марина МАКЕЕВА

 Диспетчерская СП «Практи-
ка»: (495) 967-7551, 
(495) 967-7552 

В природе 
в апреле лес 
тоже залит 
талой водой

Не погибнут ли деревья на Студёном?

Я живу на улице 
Федоскинской. 
Мне 93 года, 

и по дороге в магазин 
«Наш гипермаркет» на 
Ярославское шоссе вся-
кий раз с трудом преодо-
леваю крутые ступеньки 
подземного перехода. Ста-
рики страдают, а колясоч-
ники мучаются без панду-
са. Сейчас в этом переходе 
делают ремонт. Можно ли 
сделать ступеньки этого 
перехода менее крутыми 
и установить пандус?

Таисия Александровна, 
Ярославский район

С проблемой, описанной 
читательницей, хорошо зна-
комы и в управе Ярославско-
го района. Вопросы жителей 
здесь адресовали в ГБУ «Гор-
мост».

— На наш официальный 
запрос в Гормост пришёл от-
вет, что модернизировать пе-
реход пока нет возможности, 
— сообщил «ЗБ» зам. главы 
управы Ярославского района 
Сергей Юрьев.

Чтобы оборудовать более 
пологие лестничные спу-
ски в переход или постро-
ить пандус для инвалидных 
колясок согласно нормативу 

под углом не более 30 граду-
сов, потребуются обширные 
входные площадки с двух 
сторон подземного перехо-
да. А это серьёзная рекон-
струкция и самого тоннеля, и 
прилегающих территорий. В 
настоящее время Гормост не 
планирует таких работ. 

Пока в подземном пере-
ходе в рамках текущего ре-
монта запланировано заме-
нить освещение, обновить 
напольную плитку и устано-
вить новые металлические 
направляющие для провоза 
колясок.

Валерий ГУК 

Установят ли пандус в подземном 
переходе на Ярославке?

Из-за строительства стадиона к корневой системе подобрались траншеи
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Работы планируют 
завершить к июлю
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Н
а ВДНХ начинает-
ся масштабная ре-
ставрация цветни-
ков, цель которой 
— вернуть выставке 

исторический облик. Рабо-
ты пройдут в несколько эта-
пов и завершатся в следую-
щем году. За это время здесь 
высадят около 2 миллионов 
цветов и 18 тысяч кустар-
ников, а общая площадь 
цветников составит около 
23 тысяч кв. метров.

По старым 
эскизам и фото

— В своей концепции мы 
ориентируемся на 1954-58 
годы — период, когда офор-
мление ВДНХ было самым 
ярким и красочным, — рас-
сказал «ЗБ» автор проекта 
реставрации исторических 
цветников ВДНХ ландшафт-
ный архитектор студии «Ар-
хитектура живой формы» 
Андрей Коровянский. — По-
чти три месяца мы обра-
батывали старые эскизы и 
фотографии, складывая их 
в общих точках, чтобы по-
лучить объёмную и точную 

картину того, как выглядела 
выставка в середине 1950-х
годов. Надеюсь, у нас полу-
чится воплотить все идеи 
и порадовать посетителей 
ВДНХ уже к этому лету.

Центральная 
аллея: солнечный 
город

Цветники главной аллеи 
ВДНХ уже подготовлены к 
посадкам.

— В 1954-58 годах здесь 
высаживали очень много 
цветов. По проекту совет-
ских архитекторов Виталия 
Долганова, Михаила Корже-
ва и Любови Залесской вы-
ставка должна была напо-
минать солнечный город, 
поражая гостей своим ве-
ликолепием, — рассказал 
автор проекта реставрации 
исторических цветников 
ВДНХ и ландшафтный ар-
хитектор студии «Архитек-
тура живой формы» Андрей 
Коровянский. 

Впрочем, от воссоздания 
части традиций архитекто-
ры отказались.

— В центральной зоне одно 

время принято было высажи-
вать растения из южных реги-
онов, которые, к сожалению, 
не приживались, — говорит 
Коровянский. — А вот вернуть 
яркое цветочное оформление 
мы сможем. В скором време-
ни тут появятся пять сортов 
роз самых разных размеров и 
оттенков, 19 видов тюльпанов, 
лилии, флоксы, герань, кро-
кусы, нарциссы и множество 
других цветов. 

Возродят и ковровые 
цветники там, где они были 
прежде. А у фонтана «Друж-
ба народов» восстановят по-
садки сирени в тех местах, 
где их стало меньше. 

Розарии: больше 
роз и трав

Южный розарий — одно 
из самых красивых и уеди-
нённых мест ВДНХ. Но ста-

рожилы помнят и те вре-
мена, когда здесь росло бо-
лее 5 тысяч роз. Среди них 
были и настолько редкие 
сорта, что кусты пересчиты-
вали вручную. После рестав-
рации розы сюда вернутся. 
Они будут цвести в бетон-
ных клумбах 1950-х годов, в 
которых сегодня растут од-
нолетние цветы. 

Облик модульного и тор-
жественного Северного ро-
зария дополнят травы. Здесь 
высадят много сортов, та-
ких как котовник и шалфей, 
например. Рядом с растени-
ями будут таблички с их на-
званиями. 

Как сообщил Андрей Ко-
ровянский, в процессе ре-
ставрации придётся уда-
лить 85 деревьев, 62 из них 
— ели. Причина в том, что 
с годами некоторые хвой-
ные потеряли свой пер-
возданный вид, к тому же, 
осыпаясь, они меняют кис-
лотность почвы. На месте 
старых елей появятся бо-
лее молодые и здоровые эк-
земпляры. А вместо старых 
яблонь посадят липы. 

Елена ХАРО

Цветникам главной выставки страны вернут исторический облик

ВДНХ зацветёт, 
как в далёких пятидесятых

Будут 
восстановлены 
ковровые 
цветники

РОДИТЕЛЬСКАЯ ПРИЁМНАЯ

Уважаемая Марина Влади-
мировна! Большое вам спа-
сибо за тёплые слова. Прият-
но сознавать, что программа 
«Семья помогает семье», ко-
торая уже не первый год ре-
ализуется в столице по ини-
циативе Департамента труда 
и социальной защиты насе-
ления г. Москвы, пользуется 
признанием со стороны мо-
сквичей.

Стремление помочь тому, 
кто в этом нуждается, — это 
одно из основных проявле-
ний человечности. На Руси 
всегда были сильны тради-
ции взаимовыручки, взаим-
ной поддержки. Почти в ка-
ждой семье есть хорошие, до-
бротные вещи, которые по 
каким-то причинам стали не 
нужны хозяевам (например, 
детская одежда, из которой 
дети уже выросли), но могут 
быть очень нужны кому-то 
другому. Однако в таком боль-
шом городе, как Москва, те, 
кто нуждается в помощи, и те, 
кто готовы её предложить, за-
частую просто не знают, как 
найти друг друга.

Принять участие в про-
грамме «Семья помогает се-
мье» может любая семья, ко-
торая готова предложить ма-
териальную или иную по-

мощь другой семье или сама 
нуждается в помощи. Участ-
ники программы помогают 
друг другу обзавестись нуж-
ными вещами, присмотреть 
за детьми, выполнить рабо-
ту по хозяйству. Многим мо-
сковским семьям программа 
позволяет не только обме-
няться вещами или услугами, 
но и расширить круг обще-
ния, приобрести новых дру-
зей, открыть новые возмож-
ности для профессиональ-
ной и социальной самореа-
лизации. Для пожилых людей 
это ещё и прекрасная воз-
можность восполнить недо-
статок общения, поделиться с 
представителями подрастаю-
щего поколения своим бога-
тым жизненным опытом.

О возможности участия в 
программе «Семья помогает 
семье» можно узнать в цен-
тре социальной помощи се-
мье и детям «Диалог» (ул. Кар-
гопольская, 11, корп. 2), кото-
рый занимается реализацией 
программы на территории 
СВАО, по телефону (499) 975-
7150. Также можно обратить-
ся в центральный пункт по 
сбору вещевой помощи при 
СРЦ «Алтуфьево» (Алтуфьев-
ское ш., 13, корп. 4, стр. 4) по 
телефону (499) 201-0650.

Семья помогает семье

Хочу поблагодарить 
центр социальной 
помощи семье и де-

тям «Диалог» и участников 
программы «Семья помогает 
семье» за помощь в получении 
платяного шкафа. У меня был 
старый шкаф. Мой бюджет не 
позволяет мне купить новый. 
А этот более вместительный, 
в него вошло больше вещей. 
Большое спасибо и управе 
района Южное Медведково, 
которая помогла с перевозкой. 
Шкаф хорошо вписался. Всё 
получилось!
Храброва Марина Владимировна, 

многодетная мама

О том, как программа 
«Семья помогает семье» по-

зволяет москвичам в сов-
ременных условиях возро-
ждать давние традиции вза-
имопомощи, рассказывает 
заместитель руководителя 
Департамента труда и со-
циальной защиты населе-
ния города Москвы Татья-
на Барсукова.

 Если вы хотите задать свой вопрос Татьяне Митрофановне 
Барсуковой, присылайте его в «ВКонтакте» vk.com/rodpriem, 
vk.com/id244515362 или в «Фейсбук» facebook.com/rodpriem, 
facebook.com/T.M.Barsukova

Тел.: 8 (499) 186�39�56, 8 (499) 186�38�92 
ул. Заповедная, д. 22

Занятия проводятся по предметам: 
химия, биология, русский язык.

объявляет набор учащихся 8	х классов 
на подготовительные курсы для поступления в 2017 г.  

в 10	й лицейский химико	биологический класс на базе 2	го 
медицинского института (РНИМУ им. Пирогова). 

ГБОУ ШКОЛА № 956 
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Так будет выглядеть Центральная аллея
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В 
редакцию «ЗБ» ста-
ло приходить всё 
больше писем, ав-
торы которых спра-
шивают: куда по-

девались билетные киоски 
на автобусных остановках? 
Где-то они просто исчезли, 
на другие места вместо них 
привезли новые автоматы 
по продаже билетов, но их 
пока не подключили. Где же 
покупать билет? «ЗБ» решил 
разобраться.

Вместо старых — 
один новый

На киоске Мосгортранса 
у остановки 17-го трамвая 
«Метро «Бабушкинская» бе-
леет записка: киоск работать 
больше не будет, ближайший 
действующий — на проти-
воположной стороне улицы. 
Старый киоск на одноимён-
ной остановке автобусов, 
идущих в сторону Отрадно-
го, тоже закрыт. Но новый 
находится недалеко — у вы-
хода из метро, возле дома 25 
на Енисейской. Он разитель-
но отличается от старых: 
большой, яркий, с заметной 
издалека красной полосой и 
с широким навесом.

Несмотря на то что билет-
ных киосков стало меньше, 
очередей к ним нет даже ве-
чером, в час пик.

А в 605-м автобусе я про-
вёл небольшой экспери-
мент, понаблюдав за тем, 
как пассажиры оплачивают 
проезд. У водителя купили 
разовый билет лишь двое из 
примерно 40 человек. Пен-
сионеры оплачивали про-
езд с помощью соцкарты, 
все остальные привычным 
жестом подносили к валида-
тору «долгоиграющие» про-
ездные. Большинство, как 
выяснилось, использовали 
«Тройку».

Почему 
их убрали

В пресс-службе ГУП «Мос-
гортранс» назвали несколь-
ко причин, по которым 
убрали старые киоски по 
продаже билетов. Во-пер-
вых, на длительный срок 
работы они изначально 

не были рассчитаны и от-
служили своё. Во-вторых, в 
них не были предусмотре-
ны комфортные условия 
для работы киоскёра. В-тре-
тьих, многие из них оказа-
лись просто нерентабельны. 
А с переходом на современ-
ные билеты потребности в 
таких киосках становилось 
всё меньше.

На месте некоторых кио-
сков уже установлены авто-
маты ГУП «Мосгортранс» по 
продаже билетов и попол-
нению транспортных карт. 
Например, у той же «Бабуш-
кинской» их два: на останов-
ке 17-го трамвая и на оста-
новке автобусов, идущих в 
сторону Лосиноостровской. 
Правда, на всю Москву пока 
работает лишь один такой 
автомат — на Садовой-Са-
мотёчной, 3, у остановки 

«Театр кукол им. Образцова». 
Остальные ещё не действу-
ют: нужно время для оформ-
ления их подключения к 
электросети. Точную дату, 
когда все установленные ав-
томаты заработают, в пресс-

службе не называют, но го-
ворят, что это произойдёт в 
этом году.

Где брать билет?
Где же покупать билеты на 

наземный транспорт, пока 
автоматы не начали рабо-
тать? В пресс-службе сове-
туют переходить на карту 
«Тройка». Получить её, запла-
тив залог 50 рублей, можно 
в кассах метро и железно-
дорожных станций. Попол-
нить «Тройку» можно в ме-
тро, в киосках ГУП «Мосгор-
транс», а также через сайт 
troika.mos.ru, переведя 
деньги с банковской карты.

На карту «Тройка» можно 
записать любой билет: на-
пример, если метро вы не 
пользуетесь, а ездите толь-
ко на наземном транспорте, 
то на «Тройку» можно запи-
сать билет ТАТ на 60 поездок 
(1 тыс. рублей) или на 30 
дней без ограничения числа 
поездок (970 рублей). Сде-
лать это можно в новых кио-
сках ГУП «Мосгортранс».

Василий ИВАНОВ

На смену киоскам 
придут автоматы

Где купить билеты на автобус и трамвай

Старые 
киоски 
по продаже 
билетов своё 
отслужили

ГИБДД ищет очевидцев 
столкновения на Полярной

29 марта около 15.30 на По-
лярной улице у пересечения с 
Заповедной произошло столк-
новение автомобиля ВАЗ-2112 
и мотоцикла «Балтмоторс». В 
результате 25-летний мото-
циклист получил перелом бе-
дра и был госпитализирован. 
Если вы стали очевидцем это-
го ДТП, просим вас обратиться 
в ОБ ДПС округа для уточнения 
обстоятельств произошедше-
го по телефону (495) 616-0914 
или лично по адресу: ул. Веш-
них Вод, 10, стр. 1, каб. 1212.

На Снежной 
пострадал ребёнок

Вечером 25 марта восьми-
летний мальчик переходил 
Снежную улицу напротив дома 
21/1 вместе со своим сверстни-
ком в не предназначенном для 
этого месте: подземный пере-
ход рядом закрыт на ремонт. Ре-
бёнка сбил «Мерседес C180», 
ехавший в сторону улицы Седо-
ва. Скорая доставила ребёнка в 
детскую больницу с травмой го-
ловы в состоянии комы.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

Столичные службы 
спасения — самыe 

эффективные 
в стране

Москва остаётся лидером по 
оперативности оказания экс-
тренной медицинской помощи 
пострадавшим в ДТП, сообщил 
мэр столицы Сергей Собянин в 
ходе посещения Научно-иссле-
довательского института неот-
ложной детской хирургии и 
травматологии на улице  Боль-
шой Полянке.

— Сегодня подъезд скорой 
помощи к месту ДТП занима-
ет около 8 минут. Это достигну-
то благодаря распределённым 
станциям скорой помощи и вы-
деленным полосам для обще-
ственного транспорта, — ска-
зал мэр. 

Он также напомнил, что в 
прошлом году город закупил 
два новых медицинских верто-
лёта, таким образом, их общее 
число достигло пяти.

Адреса действующих старых киосков ГУП «Мосгортранс» в СВАО:
Лианозовский пр., вл. 1 (платформа Лианозово);
ул. Хачатуряна, вл. 15Б (м. «Отрадное»);
ул. Снежная, 28 (м. «Свиблово»);
просп. Мира, 114б, стр. 2 (м. «Алексеевская»);
ул. Шереметьевская, 8а (м. «Марьина Роща»);

Лазоревый пр., 1 (м. «Ботанический сад»);
ул. Ботаническая, 14б (м. «Владыкино»);
ул. Шереметьевская, 2 (м. «Марьина Роща»);
ул. Енисейская, 25 (м. «Бабушкинская»);
Рижская пл., 1 (Рижский вокзал)

Адреса автоматов ГУП «Мосгортранс», которые планируется подключить:
ул. Плещеева, 8 (м. «Бибирево»);
ул. Костромская, 20 (м. «Бибирево»);
ул. Фонвизина, 2 (м. «Тимирязевская»);
ул. Широкая, 9 (м. «Медведково»);
просп. Мира, 115 (м. «ВДНХ», северный вход);
ул. Полярная, 31 (остановка «МФЦ «Север-
ное Медведково»);

ул. Менжинского, 21 (м. «Бабушкинская»);
ул. Енисейская, вл. 17 (м. «Бабушкинская»);
ул. Шереметьевская, 27 (остановка «Поли-
клиника»);
Сигнальный пр., 6а (м. «Владыкино»);
ул. Вильгельма Пика, 13 (м. «Ботанический сад»);
просп. Мира, 114 (м. «Алексеевская»)
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Пока в Москве 
подключён лишь 
один автомат —

 на Садовой-
Самотёчной
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Днём мошенники обхо-
дят квартиры, представ-
ляясь сотрудниками раз-
ных организаций. Напри-
мер, «соцработники» мо-
гут предложить обменять 
старые деньги на новые. 
А лжесотрудники ДЕЗа 
или Мосгаза могут пред-
ложить обменять бесплат-
но старую плиту на новую.

Ваша задача — не впу-
скать незнакомца домой. 
Спросите его фамилию 
и телефон. И сообщите: 
«Проверю вас в нашем со-
бесе и потом перезвоню». 

«Меняем старые 
деньги на новые…»

Лжереформа денег
ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!

В Отрадном стащили 
мусорный ангар

Об исчезновении мусор-
ного ангара в полицию со-
общил руководитель кли-
нинговой компании, распо-
ложенной на Алтуфьевском 
шоссе. Ангар стащили но-
чью, ущерб составил 650 
тыс. рублей. Злоумыш-
ленники были задержаны 
по горячим следам спустя 
полчаса. Их двое: 25-лет-
ний москвич и 42-летний 
уроженец Ивановской обла-
сти, оба ранее не судимые. 
В отношении задержанных 
возбудили уголовное дело 
по статье «кража».

Пыталась взять кредит 
на полмиллиона 
в Ярославском

Кредит на полмиллиона 
рублей попыталась офор-
мить в отделении Сбербан-
ка на Ярославском шоссе 
одна из посетительниц. Од-
нако её паспорт показался 
подозрительным сотрудни-
кам службы безопасности 
банка, которые вызвали 
полицию. Эксперты устано-
вили, что фотография в па-
спорте переклеена. Также 
при женщине было обна-
ружено несколько печатей 
разных организаций. За-
держанной 33 года, она при-
ехала из Приморского края. 

Избил кассира, 
чтобы украсть 
продукты 
в Отрадном

В дежурную часть ОМВД 
по району Отрадное обра-
тилась 21-летняя кассир 
магазина на Отрадном 
проезде. Она сообщила, 
что полчаса назад её из-
бил посетитель магазина, 
который не захотел рас-
плачиваться за продукты. 
Сбежавшего с продуктами 
мужчину сотрудники уго-
ловного розыска задер-
жали на Отрадном про-
езде. Это ранее не суди-
мый безработный из Крас-
нодарского края.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-службы УВД по СВАО

ХРОНИКА «02»

Д
нём на пикете 
ДПС на Ярослав-
ском шоссе поли-
цейские остано-
вили белый БМВ. 

Его водитель не только от-
казался выйти, но и забло-
кировал двери и окна. Со-
трудники полиции, кото-
рые дежурили в засаде, вы-
нуждены были разбить 
окно и вывести его из ма-
шины. А спустя несколько 
часов на востоке Москвы 
был задержан и его при-
ятель. Так был перекрыт 
крупный канал поставки га-
шиша, который «обслужи-
вал» Москву и Подмосковье.

Конспирация 
на высшем уровне

В тот же день у задержан-
ных было изъято 9 килограм-
мов наркотика, приготов-
ленного на продажу мелки-

ми партиями. Один из нар-
которговцев вёз гашиш в 
Подмосковье, второй хранил 
в чемодане у себя дома. 

На поиск этих двух «биз-
несменов» у сотрудников 
уголовного розыска УВД по 
СВАО ушло полгода кропот-
ливой работы.

Всё началось, когда в окру-
ге задержали парнишку, ку-
пившего несколько граммов 
гашиша для вечеринки в дру-
жеской компании.

— Допросы помогли уста-
новить имена тех, у кого па-
рень постоянно покупал 
нар котики. Но оперативни-
ки столкнулись с отлажен-
ной системой конспирации 
у поставщиков, — рассказала 
«ЗБ» сотрудница пресс-служ-
бы УВД по СВАО Екатерина 
Пулькова.

Подобраться к организа-
торам было невозможно: ра-
ботали они только с прове-

ренными людьми, никого «со 
стороны» к себе не подпу-
скали. 

Выйти на след удалось 
лишь к середине марта. Тогда 
и была спланирована опера-
ция по задержанию.

Рестораны, айфоны 
и ночные гонки

Этих двоих считали пред-
ставителями золотой мо-
лодёжи. Дорогие часы, доро-
гая обувь, несколько айфо-
нов и шикарные гоночные 
БМВ. Но Андрей и Станислав 
(имена изменены) родились 

в семьях среднего достатка. 
Правда, отца своего Анд-

рей, выросший в Лианозове, 
видел редко: тот постоянно 
находился в местах лишения 
свободы за грабежи и разбои. 
Сын решил пойти по более 
доходной дорожке.

Познакомились молодые 
люди после окончания вузов. 
Станислав пытался зараба-
тывать в автомобильном биз-
несе. А вот Андрей после Ин-
ститута туризма долго не мог 
определиться. Придуманный 
ими бизнес по торговле нар-
котиками сделал их парт-
нёрами и друзьями. Деньги 
полились рекой: с продажи 
одной партии каждый зара-
батывал около 300-400 тыс. 
рублей. 

С этих пор рестораны и 
ночные клубы стали частью 
их жизни. Любили парни и 
путешествия: каждый за год 
посещал не менее десятка 

стран. Но главной страстью 
обоих стали ночные гонки 
по Москве.

Кстати, оба не только не 
употребляли наркотики, но и 
вели здоровый образ жизни.

На допросах «бизнесме-
ны» ведут себя уверенно. Оба 
оплатили услуги хороших 
адвокатов и, вероятно, наде-
ются выкрутиться.

Как сообщили в пресс-
службе УВД по СВАО, в насто-
ящий момент устанавливает-
ся происхождение изъятого 
гашиша. Расследование про-
должается.

Елена ХАРО

Продавец иллюзий 
на белом БМВ

Полицейские СВАО перекрыли крупный канал поставки гашиша

Оба 
наркоторговца 
вели здоровый 
образ жизни

На лестнице 
резкий запах? 

Сообщите 
участковому

На днях завершилась по-
лицейская операция «Нар-
копритон». За два месяца 
полицейские округа выявили 
16 наркопритонов в кварти-
рах жилых домов. Наиболь-
шее количество притонов — 
шесть — было зафиксирова-
но в районе Отрадное.

— Как правило, наркопри-
тоны содержат либо наркома-
ны, либо люди, ведущие асо-
циальный образ жизни и гото-
вые впустить наркоманов за 
бутылку водки или за неболь-
шую плату, — пояснил «ЗБ» 
начальник участковых округа 
Григорий Марченков. — Поль-
зуясь случаем, хочу обратить-
ся к читателям «ЗБ»: если в 
вашем подъезде регуляр-
но встречаются незнакомые 
люди с мутным взглядом и 
расширенными зрачками, а 
на лестнице регулярно при-
сутствует резкий запах (вро-
де ацетона) — это повод обра-
титься к вашему участковому.

В Москве растёт 
уровень 

безопасности
Об этом сообщил началь-

ник ГУ МВД России по г. Мо-
скве Анатолий Якунин, вы-
ступая с отчётом перед де-
путатами Мосгордумы по 
результатам деятельнос-
ти органов внутренних дел 
столицы за 2015 год. По 
его словам, в прошлом году 
в столице число тяжких и 
особо тяжких преступле-
ний сократилось на 1,2%, 
убийств — на 9%, разбойных 
нападений — на 3%. Кроме 
того, на 29,5% уменьшилось 
количество погибших в ре-
зультате преступных пося-
гательств.ре
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К организаторам преступного 
бизнеса полицейские 
подбирались полгода
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В 
безвыходную ситуа-
цию в духе Феллини 
много лет назад по-
пали жильцы дома 8 
на улице Бочкова. В 

1990-х годах в результате не-
скольких хитрых сделок чер-
дак восьмиэтажной сталин-
ки перешёл из собственности 
города в собственность юри-
дического лица. Хитрость со-
стояла в том, что чердак жи-
лого дома по документам про-
ходил как «мансардное поме-
щение». Теперь уровнем «81/2» 
владеет ассоциация художни-
ков, которая все эти годы ак-
тивно продаёт и сдаёт в арен-
ду студии, выстроенные на 
чердаке. Страдают жители.

Этаж 81/2
Судя по отзывам в Ин-

тернете, народ на черда-
ке оби тает творческий: ху-
дожники, дизайнеры, ар-
хитекторы. И все они без 
устали веселятся в мансар-
де на вечеринках, посидел-
ках и киносъёмках. Обста-
новка располагает: мод-
ные интерьеры студий с 
нависающими потолоч-
ными балками и мансард-
ными окнами, выход пря-

мо из квартир на крышу…
Только жильцы дома, по-

жалуй, не разделяют роман-
тического настроения оби-
тателей мансарды.

— Шум, гам, постояльцы 

чердачных квартир постоян-
но заливают жильцов верх-
них этажей, — возмущает-
ся жительница дома Татьяна 
Ивановна, обратившаяся в 
редакцию «ЗБ». 

Квартира 
с выходом 
на крышу

«ЗБ» обнаружил на сай-
тах различных агентств не-
движимости десятки объяв-
лений о продаже и сдаче в 
аренду квартир на 8-м этаже 
дома 8 на улице Бочкова. По-
купателей откровенно зама-

нивают возможностью при-
соединить к квартире чер-
дачное помещение и обеспе-
чить выход на крышу. 

В одном из объявлений 
продавец разъясняет тон-
кости покупки: «Весь чердак 
принадлежит ассоциации 
художников. Новый владелец 
помещения вводится в со-
став ассоциации, и его наде-

ляют площадью по договору. 
В дальнейшем её можно при-
ватизировать…»

— Этой истории не менее 
15 лет, — говорит глава управы 
Останкинского района Сер-
гей Киржаков. — За эти годы 
состоялось несколько судов 
и прокурорских проверок, и 
каждый раз признавалась пра-
вомерность передачи чердака 
в собственность ассоциации 
художников: настолько умело 
проворачивали сделки с не-
движимостью в девяностых. 

Верховный суд 
дал шанс

И всё же у москвичей поя-
вился шанс в подобных си-
туациях вернуть чердак или 
подвал дома в общедолевую 
собственность. На днях Вер-
ховный суд РФ принял реше-
ние в пользу собственников 
помещений в доме, подвал 
которого сначала был офор-
млен в собственность горо-
да Москвы, а потом сдан в 
аренду. 

В ходе судебного разби-
рательства выяснилось, что 
подвал был оформлен в соб-
ственность города уже по-
сле того, как в этом доме 
была приватизирована пер-
вая квартира. А именно с мо-
мента первой приватизации 
чердаки и подвалы обретают 
статус общего имущества и 
принадлежат всем собствен-
никам помещений на праве 
общей долевой собственно-
сти. 

Так что если вы располага-
ете информацией, что мани-
пуляции с общим помещени-
ем начались уже после того, 
как в доме появились прива-
тизированные квартиры, то 
есть шанс его отсудить. Но 
даже если лично у вас такой 
информации нет, именно 
суд может её истребовать.

Если покушаются 
на общее 
имущество

Если вы замечаете подо-
зрительную активность по-
сторонних в подвале или на 
чердаке, затевающееся пе-
реустройство, нужно сразу 
обратиться в управляющую 
компанию: за общее имуще-
ство дома отвечает она. Сле-
дует помнить, что по Жи-
лищному кодексу РФ пере-
дача объектов общего иму-
щества в пользование иных 
лиц возможна только по ре-
шению общего собрания 
собственников помеще-
ний дома. И конечно, про-
дать общее имущество дома 
нельзя.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ПРОБЛЕМА

Уехала навсегда. Твоя крыша
Как не дать «увести» в частные руки чердаки и подвалы

С момента приватизации 
в доме первой квартиры чердак 
становится общим имуществом

Что является общим 
имуществом:

 чердаки, подвалы, техниче-
ские этажи, где имеется 
инженерное оборудование, 
обслуживающее более од-
ного помещения в доме;

 помещения, не принадле-
жащие отдельным собст-
венникам, предназначен-
ные для организации до-
суга, спорта и т.п.;

 крыши, инженерное обо-
рудование, обслуживаю-
щее более одного поме-
щения, и др.
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Н
а прошлой неде-
ле вступили в силу 
поправки к зако-
ну «О микрофи-
нансовой деятель-

ности» (№151-ФЗ), которые 
ограничивают предельный 
размер долга по микрозай-
мам. С учётом набежавших 
процентов он теперь не мо-
жет быть выше 400% от ос-
новной суммы займа. А он-
лайн-займы не могут пре-
вышать 15 тыс. рублей. На 
такие меры законодате-
ли были вынуждены пойти, 
чтобы очистить рынок ми-
крокредитования от недо-
бросовестных игроков.

Дошло 
до трагедий

Микрокредиты вошли в 
нашу жизнь как-то незамет-
но и для многих преврати-
лись в настоящий кошмар. 
Страну уже потрясло не-
сколько трагедий. 

В январе в Асбесте из-за 
невозможности отдать «ми-
кродолг» покончил с со-
бой 54-летний таксист: ему 
устроили настоящую трав-
лю коллекторы. В Ростове 
соседи вытащили из петли 
другую микрофинансовую 
должницу — пенсионерку 
62 лет. Увы! Привлечённые 
словом «микро», люди сами 
идут в расставленные для 
них сети. 

…Объявления этих орга-
низаций можно увидеть на 
многих столбах. «Добрые 
люди» готовы ссудить вас 
небольшими деньгами (ска-
жем, 30 тысячами рублей) на 
короткий срок — от одного 
дня до полугода. Справок и 
поручительств не требуется, 
достаточно паспорта.

Не многие обращают вни-

мание на условия. Обычно 
за каждый день пользова-
ния кредитом набегает 1-2%. 
За год ещё недавно получа-
лось свыше 700%. Беды не 
случится, если отдадите всё 
через месяц. А если не полу-
чится?

Думала отдать 
с зарплаты

Менеджер по продажам 
Наталья В. с Анадырского 
проезда должна уже 80 ты-
сяч трём микрокредитным 
организациям.

— Началось всё с микро-
займа на 30 тыс. рублей на 
две недели, вернуть долж-
на была 35. Думала: получу 
зарплату и отдам. И тут нам 
объявили, что в этом месяце 
премии не будет. Мне при-

шлось взять новый микро-
кредит в другой организа-
ции — и пошло… 

А если 
подсчитать?

Оформить микрокредит 
можно не только лично, но 
и через Интернет. Сайтов 
полно. Захожу на один из 
них, заполняю анкету. И че-
рез пару минут мне звонят 
на домашний телефон:

— Поздравляем! Заём на 
10 тысяч одобрен. Сейчас по 
СМС придёт код, введите его 
в «Личном кабинете». В тече-
ние получаса заём поступит 

на карточку, — вещает голос 
в трубке. 

Стоп! Лучше-ка я почи-
таю договор. Отдавать че-
рез две недели мне придёт-
ся уже около 14 тысяч. Про-
лонгация на день стоит 2,2%. 
В случае просрочки эта же 
сумма каждый день будет ка-
пать как пени плюс ежене-
дельный штраф — 1700 руб-
лей. 

Беру калькулятор. Ого! 
Получается, кредит выда-
ют под 803% годовых. Лю-
бопытно, что этой кошмар-
ной цифры нет нигде: ни 
в образце договора, ни на 
сайте.

Объявить 
себя банкротом

Что же делать, если вы 
всё-таки попали в кабалу? 
По мнению генерального 
директора одной из микро-
кредитных компаний Сер-
гея Янкова, надо попытать-
ся договориться с микрофи-
нансовой организацией о 
реструктуризации долга.

— К письменному заявле-
нию об отсрочке платежа 
приложите документы, под-
тверждающие снижение ма-
териального дохода: справ-
ку от врача или трудовую 
книжку с отметкой о сокра-
щении, — говорит он.

Ещё один выход, хотя и 
не из приятных, — добить-
ся через суд признания себя 
банкротом: институт бан-
кротства физических лиц 
действует в России с октя-
бря прошлого года.

— Однако оформить 
банкротство, имея вторую 
квартиру, машину и «хра-
нилище шуб» невозможно. 
Кредиторы через суд выну-
дят вас продать имущест-
во и из этих денег взыщут 
долги, — говорит Полина 
Елисеева, эксперт юриди-
ческой компании, специа-
лизирующийся на подоб-
ных случаях. — У банкрота 
не могут быть изъяты толь-
ко единственное жильё, 
личные вещи, если цена ка-
ждой ниже 15 тыс. рублей, 
и техника, если цена ка-
ждой единицы ниже 30 тыс. 
рублей. 

…Но самое главное — де-
сять раз подумайте, пре-
жде чем взять микрокредит. 
Пусть сегодня ваш долг по 
закону ограничен «лишь» 
400%, но разве этого мало?

Егор ПЕРЕЖОГИН

«Облегчённый» заём 
под 400 процентов годовых

Какие опасности таит в себе микрокредит

За день пользования кредитом 
может набегать 1-2%

ДЕНЬГИ

Жительница Останкина Лю-
бовь Белова стала активным 
интернет-пользователем уже 
на пенсии. О проекте «Актив-
ный гражданин» она узнала 
на портале госуслуг. С тех пор 
участвует практически во всех 
голосованиях и набрала уже 
почти 4 тысячи баллов.

Детство Любови прошло 
на старом Арбате, и когда по-
явился опрос, связанный с 
благоустройством её «малой 
родины», она с удовольствием 
приняла в нём участие. 

— Мне хочется, чтобы ны-
нешний Арбат больше напоми-
нал улицу моего детства, уто-
пающую в зелени. И ещё надо 
бы здесь установить побольше 
лавочек для пожилых людей.

Любовь Белова считает, что 
на электронный референдум 
хорошо было бы выносить и 
острые вопросы:

— В доме рядом с нами в по-
луподвальном помещении от-
крылся кальян-бар. И теперь 
многие наши жители лишились 
покоя. Громкая музыка, вопли! 
А между прочим, рядом школа. 
Мы не раз вызывали полицию, 
но так ничего и не изменилось. 
Мне кажется, вопрос о закры-
тии таких беспокойных мест 
тоже надо выносить на элек-
тронный референдум.

Ирина МИХАЙЛОВА

«Вопрос 
о закрытии 

громких баров 
тоже нужно 
выносить 

на референдум»

АКТИВНЫЙ 
ГРАЖДАНИН
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

ХОТИТЕ ЖИТЬ ДОСТОЙНО?!
ЗАКЛЮЧИВ ДОГОВОР ПОЖИЗНЕННОЙ РЕНТЫ,

ВЫ БУДЕТЕ УВЕРЕНЫ В ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ!
 • Единовременная выплата до 3,5 млн руб.

• Ежемесячные выплаты до 20 тыс. руб.
 • Пожизненное бесплатное проживание в своей квартире

 Надёжно. Стабильно.
Т.: (495) 665-9255,  (495) 665-9355

ГОРОДСКОЙ ЦЕНТР РЕНТЫ
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РАБОТА 
рядом с домом

(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 
(495) 681-1405, 

доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть 
вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

Предложения перехватить небольшую сумму без справок и поручителей 
можно увидеть на многих столбах
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В
ольная жизнь начнёт-
ся вскоре для многих 
домашних питомцев: 
хозяева на всё лето пе-
реедут с ними на дачу. 

Как подготовить собак и ко-
шек к летнему сезону, расска-
зала Анна Авилова — заведую-
щая ветеринарным участком 
«Отрадное» станции по борьбе 
с болезнями животных СВАО.

Сначала 
прогоните блох

Подготовку к дачному сезону 
стоит начать с вакцинации жи-
вотного от опасных болезней. 
Но за 10-12 дней до прививки 
надо обработать питомца от 
паразитов — блох и глистов.

— После прививки у жи-
вотного начинает выраба-
тываться иммунитет против 
болезни, — отмечает ветери-
нарный врач Анна Авилова. 
— А паразиты его ослабляют.

От чего 
надо привить 
обязательно

На этот вопрос ветери-
нарные врачи отвечают 
одно значно: от бешенства!

В СВАО случаев бешенст-
ва животных не было уже не-
сколько лет. А вот на Юго-
Востоке Москвы в этом ме-
сяце умерла от бешенства 
домашняя лайка, в прошлом 
году в Москве от бешенст-
ва погибли пять кошек и со-
бака. И чаще всего зараже-
ние происходит на даче.

— Хозяева не должны де-
лать прививки животным са-
мостоятельно! — подчёрки-
вает Анна Авилова. — Вакци-
на, купленная в аптеке, могла 
неправильно храниться дома 
и потерять свои свойства. 
Для вакцинации необходи-
мо обратиться в ветклинику, 
прививки от бешенства в го-

сударственных учреждениях 
делают бесплатно.

Желательно привить пи-
томца и от других инфекций. 
У собак это, например, чумка, 
лептоспироз, у кошек — пан-
лейкопения, кальцивирусная 
инфекция. Но за эти привив-
ки уже придётся заплатить.

— Если до выезда за го-

род есть ещё полтора месяца, 
можно привить животное и 
от лишая, — добавляет Анна. — 
Как правило, вспышки лишая 
среди животных начинаются 
как раз после дачного сезона. 

Кролики, хомячки, морские 
свинки и прочие мелкие пи-
томцы, которых иногда тоже 
вывозят на дачу, какой-либо 
вакцинации не подлежат. А 
вот хорькам нужно делать та-
кие же прививки, как собакам. 

Кошки клещам 
неинтересны

С наступлением тепла и 
как минимум за пару дней до 
выезда за город необходимо 
обрабатывать собак от кле-
щей — переносчиков опас-
ного пироплазмоза. Препа-
раты можно купить в любой 
ветеринарной аптеке.

— Случаи пироплазмоза в 
последнее время участились, 

— говорит ветеринарный врач. 
— В ветклиники округа уже в 
марте приводили собак с при-
сосавшимися клещами, зафик-
сированы и первые случаи пи-
роплазмоза. Причём заразить-
ся им легко и в черте города. 

А вот кошки клещей почти 
не интересуют. Эти паразиты 
присасываются к ним крайне 
редко, да и опасных для му-
рок заболеваний клещи не 
переносят. 

В поезд — 
со свидетельством

По закону для перевозки жи-
вотных необходимо запастись 
ветеринарными справками. И 
если в электричке документа-
ми на питомца вряд ли кто по-
интересуется, то для проезда 
в поезде ветеринарное свиде-
тельство обязательно.

— Если у собаки или кош-
ки есть паспорт с отметками 
о положенных прививках, 
то ветеринарное свидетель-
ство владелец получит без 
проблем, — говорит Анна. — 
Справку выдают за пять дней 
до отъезда, и действует она 
до окончания поездки.

Марина ТРУБИЛИНА

Не забудь привить друга
Подготовку животных к дачному сезону надо начинать уже сейчас

Уже в марте к врачам 
приводили собак 
с присосавшимися 
клещами
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83
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Н
а большие экраны вышел 
новый фильм режиссёра 
Юрия Васильева «Герой». 
В главной роли — певец 
Дима Билан. Собственно 
говоря, он играет сразу 

две роли — белого офицера, поко-
рителя Севера, и его правнука, жи-
вущего в современном Париже.

В себе очень 
сомневался
— Дима, вы раньше часто говори-
ли, что хотели бы сняться в кино. 
Как всё произошло?

— Ещё учась в Гнесинке, я ходил 
на уроки актёрского мастерства на 
параллельный курс, где учили ак-
тёров музкомедии. Мы ставили от-
рывки, я играл Хлестакова. Потом 
много лет делал музыкальную карь-
еру и до кино дозревал. А когда мне 
позвонила ассистент по актёрам 
Ксюша Дорошкевич, я сразу согла-
сился.
— Что было самым трудным 
на съёмках?

— Поначалу меня одолевали сом-
нения, я рефлексировал по поводу 
себя как актёра. Съёмки проходили 
в Вильнюсе, и на второй день мне 
стало так плохо, что я ушёл к реке и 
стал себя грузить: «Какое ты право, 
Билан, вообще имеешь в этой кар-
тине сниматься, что ты здесь дела-
ешь, ты же не актёр!» А на третий 
день съёмок, когда я брёл с мас-
совкой по сугробам, наметённым 
снег-машиной, в голове у меня 
что-то щёлкнуло: «Надо позвонить 
дяде». Мой дядя — это связующее 
звено между мной и нашими пред-
ками, он знает всю родословную, 
составляет генеалогическое дре-
во нашей семьи. Набираю номер, 

и вдруг он мне рассказывает, что, 
оказывается, мой прадед Савель-
ев-Белан служил в сотне Николая II 
и был даже допущен к царским де-
тям, отлично ладил с ними. У него 
был настоящий педагогический 
талант. Николай II лично наградил 
прадеда Библией и какими-то цен-
ными вещами. После этого разго-
вора меня отпустило.

После съёмочного дня 
не мог заснуть
— Были ли какие-то бытовые 
сложности на съёмочной пло-
щадке?

— У меня был сложный костюм: 
портупея надевалась на рубаху, а ру-
баха — на тяжёлый неудобный кор-
сет, который постоянно мне где-то 
натирал.
— У вас атлетическая фигура, 
зачем вам корсет?

— Ну я ведь играю русского ари-
стократа, гусара, у которого прямая 
офицерская осанка. После съёмоч-
ного дня я чувствовал себя как по-
сле тяжёлого концерта, не мог за-
снуть по ночам.
— Ваша партнёрша по фильму 
Светлана Иванова рассказала, 
что 10 лет назад вы вместе пробо-
вались в фильм «Формула Зеро». 
С тех пор она следит за вашим 
творчеством. Она помогала вам 
на съёмках?

— После каждого съёмочного дня 
я подходил к Свете и задавал ей не-
мыслимое количество вопросов. Но 
ещё до начала съёмок мы пять ме-
сяцев репетировали с режиссёром 
картины Юрой Васильевым в Теа-
тре сатиры, где он служит. Иногда 
заходили к Ширвиндту: он тоже по-
могал мне входить в роль.

Задолго 
до съёмок 
отменил гастроли

— Ваш второй партнёр Марат 
Башаров, когда ему позвони-
ли и пригласили на роль в 
картину «На льду» (это пер-
воначальное название кар-
тины), вообще думал, что 
будет играть в мюзик ле: вы 
— петь, а он — кататься на 
коньках…

— С Маратом мы общались 
больше молча, но и у него 
я постоянно чему-то учил-
ся. Вы не представляете, как 
он выразителен, даже когда 
просто спит на площадке. 
Вообще, я шёл на эту кар-
тину, чтобы сделать какие-
то выводы о себе самом…

— И вам это удалось? 
— В памяти моей то и 

дело возникают люди, ко-
торые на протяжении все-
го времени говорили: «Ты 
артист никакой, у тебя не 
получится». А я до сих пор 
есть... Может быть, пото-
му, что главная моя цель — 
движение. Я всё время дол-
жен делать и осваивать что-
то новое. А если встать на 
привычные рельсы и ехать, 
наверное, моя жизнь закон-
чится. Я даже отдыхаю толь-
ко в машине или в поезде, 
когда за окном бежит дорога.

Дима Билан:
В московское метро 
спускаюсь инкогнито

Известный певец рассказал о себе и о своём новом амплуа

Мой прадед 
Савельев-Белан был 
допущен к царским детям
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— Но новое — это риск. А если бы 
у вас не получилось? 

— Я долго шёл, много работал и очень 
дорого заплатил за то, чтобы достичь 
своего нынешнего статуса. Я не мог по-
зволить себе провал, поэтому задолго 
до съёмок отменил все гастроли, кон-
церты, приезжал на съёмочную пло-
щадку раньше всех.  Я так впахивал! У 
нас шоу-бизнес и кино очень «зони-
рованы» — отделены друг от друга. До-
блесть, честь, дружба — всё это трудно 
сыграть, находясь в шоу-бизнесе, где и 
дружат-то обычно против кого-то. Мне 
было о чём рассказать в свои 32-34 года 
(период времени, когда я снимался), и 
такой опыт был мне необходим.

— Раньше вам поступали предложе-
ния от кинопродюсеров?

— Да, но в основном предлагали сыг-
рать парня, который приехал покорять 
Москву и покорил. Я знаю точно: не 
хочу играть в комедиях — мне близка 
драма — и не хочу играть самого себя. 
Поэтому отказывался.

Мама поддерживала 
всегда
— Какие у вас самые яркие воспоми-
нания о детстве?

— Я родился в Казани, потом мы пе-
реехали в Набережные Челны, где отец 
работал инженером-конструктором. 
И вдруг в какой-то момент он захотел 
быть ближе к земле: копать огород, вы-
ращивать фрукты и овощи. И наша се-
мья переехала в крошечный аул в Ка-
бардино-Балкарии. В детстве я не по-
нимал, как он мог обречь нас на жизнь в 
деревне. Сейчас знаю: это был сильный 
поступок.
— Обычно у артистов, которым уда-
лось сделать карьеру, в детстве была 
сильная поддерж ка родителей.

— Я всегда был как бы на распутье. 
Мама говорила: «У тебя всё получится», а 
отец: «Ничего у тебя не выйдет». Он счи-
тал всё, чем я занимаюсь,  несерьёзным 
делом. С одной стороны, в меня верили, 
с другой — всё время надо было что-то 

доказывать, и меня это заводило. Мне 
вообще кажется, что если отец переста-
нет это говорить, то у меня весь драйв 
пропадёт. Впрочем, я и сам отношусь к 
себе довольно иронично.
— Вы достигли всего, о чём мечтали 
в детстве?

— Любое достижение заканчивается 
тем, что ты думаешь: «Так, всё, это я сде-
лал. И что дальше?» Когда мечты сбыва-
ются, с ужасом понимаешь, что изнутри 
это всё выглядит совершенно по-друго-
му. И надо проделать колоссальную пси-
хологическую работу над собой, чтобы 
удовольствие от этих «сбывшихся мечт» 
было хотя бы близким к тому, которое 
ты ожидал ощутить.

Свою девушку 
пока не встретил
— Ваша сестра занимается музыкой. 
Вы раньше говорили, что чувствуете 
себя её папой. Продвигаете её сей-
час? 

— Говорят, родители хотят от своих 
детей того, чего им самим не удалось 
сделать в жизни. Но я, если честно, же-
лаю Ане побить все мои рекорды. Я не 
продвигаю её специально, но всегда 
буду рядом.
— В передаче «Голос. Дети» вы запро-
сто находите общий язык с ребята-
ми. Может быть, это отцовский 
инстинкт в вас проснулся?

— Моя сестра младше меня на 14 лет, 
я видел, как она росла, поэтому мне лег-
ко понять ребят, работать с ними в моей 
команде. Что касается своих детей, я о 
них мечтаю, но пока не встретил девуш-
ку, которая могла бы стать их мамой.

Кайфую в метро
— Это правда, что Диму Билана 
можно встретить в московском 
метро?

— Да, я иногда спускаюсь в него ин-
когнито. Надвигаю поглубже кепку — и 
вперёд. Люди смотрят на меня, но не мо-
гут поверить, что это я. Я, кайфуя, про-
езжаю несколько станций и выхожу. 
Очень люблю «Площадь Революции», 
«Комсомольскую». Конечно, там много 
народу, поэтому делаю это не в час пик. 
Когда-то я жил у станции «Октябрьское 
Поле» и регулярно ездил на метро до-
мой, шёл через железную дорогу… Это 
воспоминания юности. 
— Каково ваше кредо?

— Я ночной хулиган, философ и мы-
слитель. Но главное, к чему я всегда стрем-
люсь, — это жить честно, идти своим 
путём и радоваться несмотря ни на что!

Беседовала Мария АНИСИМОВА

Чего 
нет 
в природе?

ZBULVAR.RU

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Ситуация, в которой ока-
залась наша читательница, 
случается нередко. Ей сде-
лали в храме замечание за 
то, что она была без плат-
ка на голове, — это якобы 
большой грех. «Так ли на 
самом деле? — спраши-
вает женщина. — И как 
быть, если в тёплую пого-
ду вышла из дома без плат-
ка, а потом решила зайти 
в церковь? Неужели это 
будет греховным поступ-
ком?»

Многие священники от-
вечают на этот вопрос оди-
наково: лучше зайти в храм 
с непокрытой головой, чем 
не зайти вовсе. Для забыв-
чивых во многих приходах 
предусмотрели специаль-
ную бесплатную услугу: у 
входа можно взять косынку 
и покрыться. Да и замеча-
ний на этот счёт в послед-
нее время стало в наших 
храмах гораздо меньше. 
Настоятели, как правило, 
требуют от своих сотруд-
ников максимальной до-
брожелательности и так-
тичности к тем, кто прихо-
дит в храм и, может быть, 
ещё не знает всех правил.

И всё-таки, если посмо-
треть на эту проблему с бо-
гословской стороны: грех 
это или не грех?

Известный богослов ми-
трополит Волоколамский 
Иларион (Алфеев) отвеча-

ет на такой вопрос вполне 
определённо:

— Отсутствие платка на 
голове грехом не являет-
ся. Но традиция эта очень 
давняя. Она восходит ещё 
к апостолу Павлу, который 
говорил о том, что женщи-
на в храме должна покры-
вать голову. Не обязатель-
но носить именно платок. 
Можно надевать элегант-
ную женскую шляпку. Но 
такая традиция существу-
ет, она соблюдается. И я 
думаю, что если вы придё-
те в храм без платка, то вы 
сами будете себя чувство-
вать некомфортно, может 
быть, почувствуете на себе 
чьи-то косые взгляды. Гос-
подь же смотрит на серд-
це человека, а не на то, во 
что человек одет. Не на 
платок на его голове. Од-
нако существующие тради-
ции следует уважать.

Можно еще вспомнить, 
как на подобные вопросы 
отвечал в своё время ми-
трополит Сурожский Ан-
тоний. Он говорил: «Если 
ты непокрытая стоишь пе-
ред Богом и молишься, 
Он видит твою молитву, и 
это лучше, чем если бы ты 
стояла покрытая и думала: 
«Когда же это всё кончит-
ся?!» Если так, то лучше 
уж стоять в брюках, с не-
покрытой головой — и мо-
литься».

Грешно ли войти в храм 
без платка?

У нас шоу-бизнес 
и кино очень 
отделены 
друг от друга

ре
кл

ам
а 

06
66РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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Надевать в церкви платок — это традиция

Кадр из фильма «Герой»

Дима Билан 
в детстве
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И
сполнилось 110 
лет со дня рожде-
ния кинорежис-
сёра Александра 
Роу. Он снял 16 
фильмов-сказок, 

работал на Киностудии им. 
Горького, а жил в доме 6 на 
улице Сергея Эйзенштейна. 
О главном киносказочнике 
страны «ЗБ» рассказал актёр 
Сергей Николаев, снявшийся 
в трёх фильмах Роу. 

С видом 
на «Рабочего 
и колхозницу»

В двухкомнатную кварти-
ру «киношного» дома с окна-
ми на «Рабочего и колхозни-
цу» Александр Артурович с 
женой Еленой Григорьевной 
переехал в конце 1960-х го-
дов. В этом же доме сегодня 
живёт и сам Сергей Николаев.

Актёр, на счету у которо-
го роли в четырёх десятках 
фильмов, 45 лет назад дебю-
тировал в кино именно в кар-
тине Роу «Варвара-краса — 
длинная коса».

Поехал 
пионервожатым — 
вернулся актёром 

На роль симпатичного 
увальня — «упитанного, но 
невоспитанного» царско-
го сына Андрея — 21-летний 
Сергей попал, можно сказать, 
случайно. 

— Я работал на Киносту-
дии Горького рабочим, летом 
поехал в пионерлагерь от 
студии вожатым, — расска-
зывает он. — А старшей во-
жатой была Надя — Надежда 
Владимировна Сорокоумо-
ва, которая была у Роу асси-

стентом по работе с детьми.
Александр Артурович 

только что снял сказку 
«Огонь, вода и медные тру-
бы» и приехал в лагерь вы-
ступить в клубе. Там Надежда 
Владимировна ему меня и 
показала — мол, какой коло-
ритный парень. 

Через полгода Роу запу-
стился с «Варварой-красой» 
и вспомнил обо мне.

В деревне ГигиРоу
«Варвару» снимали под 

Звенигородом, в деревне Ги-
гирёво. Роу снимал здесь так-
же «Морозко», «Вечера на ху-
торе близ Диканьки», так что 
деревню потом стали назы-
вать ГигиРоу. 

Компьютерных техноло-

гий тогда не было, всё снима-
ли вживую.

— В сцене, когда я броса-
юсь вниз головой в колодец, 
чтобы попасть в подземное 
царство к Чуду-Юду, меня ло-
вили четыре человека. Глу-
бина была метра два, дела-
ли три дубля. Один раз чуть 
замешкались, и я едва не во-
ткнулся в землю головой. 

Роу всегда представлял, что 
хочет получить на выходе. 
До начала съёмок к каждому 
фильму он готовил огромный 

альбом, где последовательно 
был разрисован и расписан 
каждый кадр: кто где стоит, 
где общий план, где крупный.  
В этом альбоме картина была, 
можно сказать, сделана. Оста-
валось только снять.

Папа ирландец, 
мама гречанка

Необычная фамилия и от-
чество достались советскому 
режиссёру от отца — Артура 
Роу, ирландца. Он был инже-

нером и в начале прошлого 
века приехал в город Юрье-
вец по контракту — настра-
ивать суперсовременную на 
тот момент мельницу. Там  
женился на гречанке. 

Когда началась Первая ми-
ровая война, отец уехал и не 
вернулся. Через некоторое 
время Саша с мамой пере-
ехали в Сергиев Посад. 

— Когда Александра Арту-
ровича спрашивали, как он 
сам определяет своё творче-
ство, он говорил, ему кажет-
ся, это — берёзовая роща, ху-
денькие берёзки, как на кар-
тинах Нестерова, — вспоми-
нает Сергей Николаев.

Фотоаппарат 
вместо парохода 

Никаких связей с ирланд-
скими родственниками 
Александр Артурович не под-
держивал. Но в начале 1970-х
в газете «Известия» появи-
лось объявление, что в Ир-

ландии умер некий Роу и в 
СССР разыскивают его на-
следников. 

— Это был дядя Александ-
ра Артуровича, брат отца. На 
следующее утро по кинема-
тографической Москве раз-
неслась новость, что Роу по-
лучил в Ирландии наслед-
ство: пароход и какое-то за-
ведение вроде борделя. Не 
исключено, что Александр 
Артурович — великий ска-
зочник — сам это придумал. 
На самом деле ему причита-
лось 300 фунтов, он купил 
фотоаппарат.

Вернулся 
в Ирландию 
спецпроектом

Несколько лет назад ир-
ландские Роу попытались 
разыскать родственников в 
России. Внучатая племянни-
ца Джейн даже обратилась в 
передачу «Жди меня». 

— Вместе с искусствове-
дом Ольгой Зиновьевой мы 
пригласили Джейн в Россию, 
— говорит Николаев. — При-
езжал и двоюродный брат  
Роу, Дэвид, ему 92 года, с же-
ной. Гостей возили в Юрь-
евец, съездили и на могилу 
Роу на Бабушкинском клад-
бище.

Через год состоялся от-
ветный визит в ирландский 
город Уэксфорд. Творчест-
во Роу как спецпроект было 
включено в программу мест-
ного арт-фестиваля. 

— Несколько раз показы-
вали «Варвару». Они очень 
здорово её сдублировали, ца-
ревич Андрей говорит по-ан-
глийски, как Гамлет, принц 
Датский. 

Марина МАКЕЕВА 

ЖИЛИ-БЫЛИ

К Чуду-Юду 
заставлял нырять

Главный киносказочник страны жил на улице Сергея Эйзенштейна

Генерал-майор в отстав-
ке Николай Николаевич 
Осинцев из Алексеевско-
го района накануне вой-
ны был начальником шта-
ба отдельной зенитной 
артиллерийской дивизии 
ПВО под Минском.

— 24 июня 42 немец-
к и х  б о м б а р д и р о в щ и к а 
шли через Минск на вос-
ток, на высоте 6 тысяч ме-
тров, и сбрасывали на го-
род зажигательные бомбы, 
— вспоминает 98-летний 
Николай Николаевич. — 
Наши снаряды не достига-

ли цели на такой высоте…
А в октябре 1941-го ба-

тарея Осинцева оказалась 
под Москвой. Его подраз-
деление в районе станции 
Перхушково прикрывало 
штаб Западного фронта, 
которым командовал Геор-
гий Жуков.

— Жуков был суровый 
мужчина, — вспоминает 
ветеран. — Делал крупные 
шаги, резкие движения, 
мог моментально повер-
нуться. Шутить не любил, 
рубил сплеча. И каждый 
день на коне со своим адъ-

ютантом гарцевал вокруг 
штаба фронта: делал про-
верку. 

Бывал в те месяцы Нико-
лай Николаевич и в самой 
Москве. 

— Разрушения от бомбё-
жек в городе быстро лик-
видировали, — вспомина-
ет он. — Вместо разрушен-
ных домов тут же ставили 
щиты, закрашивали их в 
цвет соседних домов. Но в 
Москве бомбёжки казались 
страшнее, чем на фронте. 

День Победы Осинцев 
встретил под Кёнигсбер-

гом, потом воевал в Маньч-
журии. А после Победы 
окончил Военную акаде-
мию им. Фрунзе и в целом 
отслужил в армии 45 лет. 

— Некоторые говорят, 
что на войне не страш-
но. Это неправда! Страш-
но. Но постепенно привы-
каешь. Слышишь звук — и 
уже понимаешь: пуля летит 
или снаряд. Но ещё Суво-
ров говорил: «Если ты слы-
шишь пулю — она не твоя! 
Свою ты не услышишь». 

Марина ТРУБИЛИНА

75 ЛЕТ БИТВЕ ПОД МОСКВОЙ

«Свою пулю ты не услышишь»

Все свои 
фильмы Роу 
разрисовывал 
по кадрам

Актёр Сергей Николаев дебютировал 
в фильме «Варвара-краса — длинная коса»

После фильмов Роу трудно представить Чудо-Юдо по-другому

В армии Николай Николаевич Осинцев отслужил 45 лет
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Кинотеатры СВАО 
покажут 
в День 
космонавтики 
фантастику

День космонавтики отме-
тят в сети кинотеатров Мо-
скино. Так, в кинотеатре 
«Космос» (просп. Мира, 109) 
11 апреля в 11.30 покажут 
фильм «Москва — Кассио-
пея» (1973). А 12 апреля в 
16.00 ленту «Через тернии к 
звёздам» (1980) представит 
гостям съёмочная группа. 

В кинотеатре «Сатурн» 
(ул. Снежная, 18) 12 апреля 
в 12.00 состоится открытый 
показ фильма «Космический 
рейс» (1935), в 14.00 можно 
увидеть фильм «Звёздный 
инспектор» (1980), а в 16.00 
покажут «Лунную радугу» 
(1983). Вход свободный.

В Марьиной роще 
выступит трубач

Виртуоз игры на трубе 
Фёдор Шагов продемон-
стрирует своё искусство 7 
апреля в 19.00 в зале «Ам-
фитеатр» Московского ев-
рейского общинного цент-
ра (2-й Вышеславцев пер., 
5а). Шагов — лауреат много-
численных премий, в его ре-
пертуаре классические про-
изведения и импровизации. 
Начало в 19.00. 

Билет (100 руб.) можно 
предварительно заказать по 
тел. (495) 645-5000. Возмож-
ны изменения в расписании.

Над Ростокинским 
акведуком взлетят 
ракеты

Соревнования по раке-
томоделированию пройдут 
10 апреля в 12.00 у Росто-
кинского акведука (просп. 
Мира, 186-188). Они назы-
ваются «Поехали!» и посвя-
щены Дню космонавтики. 
Свои модели представят 
лучшие спортсмены-моде-
листы округа. Возможен пе-
ренос мероприятия из-за не-
благоприятных погодных ус-
ловий, так что заранее зво-
ните по тел. (495) 686-8844.

И детям и взрослым ре-
комендую посмотреть за-
мечательный мультфильм 
«Мы не можем жить без 
космоса» двукратного 
номинанта на премию 
«Оскар» режиссёра Кон-
стантина Бронзита. Ге-
рои мульт фильма — два 
неразлучных друга, ста-
жёры космической шко-
лы под порядковыми 

номерами 1203 и 1204. 
Правда, мечта о звёздах 
становится вначале ре-
альностью только для 
1203-го, а 1204-му прихо-
дится оставаться на ска-
мейке запасных, но толь-
ко до тех пор, пока всё 
идёт по плану… Это очень 
добрый мультфильм о 
дружбе, о мечте и о широ-
кой русской душе.

от режиссёра 
Бориса Грачевского

Посмотрите мультфильм 
«Мы не можем жить без космоса»

КУЛЬТСОВЕТ

НА ДОСУГЕ

А
ндрей Дементьев — 
один из известней-
ших поэтов совре-
менности. На его 
стихи написаны 

такие песни, как «Лебеди-
ная верность», «Каскадёры», 
«Яблоки на снегу», «Отчий 
дом». На днях поэт предста-
вил два сборника — «Лю-
бимые стихотворения в 
одном томе» и «Лебеди-
ная верность», в кото-
рых читатели смогут 
найти полюбившие-
ся им стихотворения. 
87-летний поэт с удо-
вольствием читал свои 
стихи и отвечал на во-
просы. 

— Андрей Дмитриевич, 
как вам удаётся сохранять 
такую прекрасную 
форму?

 — Это к жене моей во-
прос. Если я хорошо выгля-

жу — это всё она. А потом, я 
всю жизнь занимался спор-
том, никогда не курил, не 
пил. А самое главное — я ни-
когда никому не завидовал. 
Успехи других меня только 
радовали. 
— Ваша супруга, кажется, 
моложе вас почти 
на 30 лет?

— Вот именно. Сами по-
нимаете, мне надо тянуть-
ся. Аня пришла в журнал 
«Юность» после 10-го клас-
са, когда я ещё был заме-
стителем главного редакто-
ра. Журнал тогда возглавлял 
Борис Полевой. «Юность» 
была очень популярна, и 
чтобы просто так пришед-

шего с улицы че-
ловека приняли на 
работу — об этом 
не могло быть и 

речи. Но Ане 
повезло, её 

взяли, по-
тому что в 
декрет как 

раз уходи-

ла одна сотрудница. Снача-
ла Аня работала учётчицей, 
потом литсотрудником. Она 
оказалась очень талантли-
вым человеком. Делала ин-
тервью с Борисом Василь-
евым, запрещённым тогда 
Василием Аксёновым. Спе-
циально для этого летала в 
Нью-Йорк. Я почитал это 
её интервью уже в вёрстке: 
потрясающе! По тому, как 
она строила вопросы, было 
видно, что она умный чело-
век. Я её вызвал и сказал, что 
она будет членом редколле-
гии. В то время в редколле-
гию входили Борис Василь-
ев, Роберт Рождественский, 
Андрей Вознесенский... Ти-
раж «Юности» достигал 

3 миллионов 300 тысяч. А 
потом, когда, отдав «Юно-
сти» более 20 лет жизни, я 
понял, что пора уходить, 
вместе со мной ушла вся 
редколлегия, и Аня в том чи-
сле. В благодарность за это я 
на ней женился. (Смеётся.)
— А сколько у вас вышло 
книг?

— Как-то я пытался под-
считать и насчитал 120. 
Меня ведь много переводили 
и издавали за рубежом. Но, 
по-моему, я не все подсчитал. 
Свои первые стихи я напи-
сал в 12 лет, первая публика-
ция была в 1948 году. А пер-
вая книга вышла в 1955-м.
Я счастливый человек: меня 
читают, я востребован.

Беспокоит то, что стали 
забывать хороших поэтов. 

Я встречался со скульпто-
ром Зурабом Церетели, и 
скоро в моей родной Твери 
мы откроем памятник поэ-
там-шестидесятникам. Сре-
ди них Белла Ахмадулина, 
Булат Окуджава, Роберт Ро-
ждественский, Евгений Ев-
тушенко, Андрей Вознесен-
ский, Владимир Высоцкий. 
Есть там и я. Просто Цере-
тели иначе отказывался эту 
скульптуру делать.

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

Поэт представил читателям свои новые сборники

Первые стихи 
я написал 
в 12 лет

Андрей Дементьев: 
Я никогда никому не завидовал

В Останкинe покажут 
хореографические 

спектакли
На два театрализованных хо-

реографических представления 
приглашает культурный центр 
«На Алексеевской» (ул. Боль-
шая Марьинская, 15, корп. 2, 
стр. 2). 17 апреля пройдёт спек-
такль «Танцы кукол» на музы-
ку Д.Шостаковича, а 24 апреля 
можно будет увидеть композицию 
«Вальс» на музыку Ф.Шуберта. 
Начало в 18.00, вход свободный.

Алексей ТУМАНОВ

В природном заказнике «Северный» пройдёт игра-квест
Экологическую игру-квест 

«Станции природы» для всех 
желающих организует Ди-
рекция природных террито-
рий СВАО и Сокольники ГПБУ 
«Мосприрода». Квест пройдёт 
16 апреля в природном за-
казнике «Северный» на Чело-
битьевском ш., 14, корп. 1. 

— Участники получат кар-
ту с заданиями: надо будет 
пройти определённый мар-
шрут по лесу,  — рассказала 
«ЗБ» начальник отдела эко-

просвещения дирекции Ок-
сана Сидякова. — Кроме это-
го, следуя по маршруту, нуж-
но очистить территорию от 
мусора. Будут мастер-клас-
сы и конкурсы. А завершится 
мероприятие чаепитием. 

Алексей ТУМАНОВ

 Начало в 11.00. Место сбора 
— автобусная остановка «МФЦ 
района Северный». Обязатель-
на предварительная запись 
по тел. (495) 579-2976
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Не читает
только
страус

ZBULVAR.RU

Анна — жена и коллега

Участникам 
раздадут 
задания
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Т
радиционные комплексы 
упражнений ушу — таолу 
— со стороны напомина-
ют экзотический танец с 
элементами гимнастики 
и акробатики. На самом 

же деле таолу — самостоятельная 
спортивная дисциплина. О её осо-
бенностях «ЗБ» рассказал офици-
альный представитель монастыря 
Шаолинь в России многократный 
чемпион мира по традиционному 
ушу Вячеслав Рогов.

1  С какого возраста можно 
начинать занятия и есть ли 

возрастные ограничения?
Начинать можно лет с четырёх-

пяти. В этом возрасте тренировки 
проходят в игровой форме. А мак-
симального возрастного предела 
нет. Начинайте, когда хотите! Одна 
из моих воспитанниц пришла в 
этот спорт в 70 лет, а в 74 года уже 
стала призёром соревнований в 
Гонконге. Комплексов таолу огром-
ное количество, и каждый при по-
мощи тренера сможет подобрать 
себе то, что подойдёт именно ему. 

2  Нужны ли для будущего 
мастера таолу какие-то 

особые качества, 
физиологические особенности?

Особых — никаких. Все качест-
ва появляются в результате трени-
ровок. Это не только развитие лов-
кости, гибкости, координации, но 
и уверенность в себе, спокойное 
отношение к жизни, умение кон-
центрироваться. Даже статические 
упражнения полезны. Есть такая ин-
тересная китайская средневековая 
легенда. Однажды в школу ушу при-
шёл настолько полный юноша, что 
у него ничего не получалось и все 
смеялись над ним. Тогда мастер ве-
лел ему целыми днями стоять в бо-
евой стойке в позе всадника: полу-
присев на широко расставленных 
ногах и прижав согнутые в локтях 
руки к бокам. Прошло уже несколь-
ко лет, а он каждый день по много 
часов так и стоял. Однажды на шко-

лу напали враги. Они всех переби-
ли, кроме этого юноши! От стойки 
всадника он настолько окреп, что 
его не брали мечи и копья.

3  Чем полезно традиционное 
ушу? 

На Востоке боевые искусства не-
отделимы от медицины, оздорови-
тельных практик. Взять, например, 
подражательные стили — когда че-
ловек копирует позы, движения 
птиц, животных. В XII веке монах 
Юй Фэй, наблюдая за поединками 
орлов на земле, создал стиль орла,  
ведь птица прекрасно себя чувст-
вует и свободно двигается в любом 
возрасте. Копирование моторики 
птицы может оказать целебное дей-
ствие, так же как стили тигра, журав-
ля, змеи. Все эти животные остео-
хондрозом, артритом и атероскле-
розом не страдают, поэтому углуб-
лённое регулярное выполнение 
упражнений таолу ведёт к общему 
оздоровлению организма. Полные 
люди на наших занятиях сбрасыва-
ют вес: нагрузка всё-таки солидная. 
Пожилые люди уже через год-два 
занятий отмечают, что они букваль-

но помолодели. Был случай, когда 
одна женщина за полтора года рас-
правилась с артритом. Другой муж-
чина, страдающий заболеванием 

периферической нервной системы 
— у него почти не работали паль-
цы рук, — восстановил здоровье за 
шесть месяцев. Вредные привыч-
ки — и те пропадают! Как-то к нам 
пришёл человек, много курящий и 
выпивающий, скажем так, изрядно. 
Через полтора года занятий он от-
казался от спиртного и сигарет и, 
по его словам, забыл, где поликли-
ника. Ушу вытеснило из его жиз-
ни негатив, нормализовало обмен-
ные процессы, и тяга к спиртному 
и табаку пропала. Кстати, создатель 
стиля «пьяный меч» — знаменитый 
китайский поэт Ли Бо — вовсе не 
был пьяницей. Просто, наблюдая за 
движениями нетрезвых людей, он 
разработал идеальную систему рас-
слабления организма.

4  Есть ли противопоказания 
для занятий ушу?

Если говорить о традиционном 
ушу — нет. Наоборот, врачи ре-
комендуют его постинфарктным, 
пост операционным больным. Но 
если человек изначально нацелен 
на соревнования, регулярные спор-
тивные выступления, тогда стоит 
пройти обследование у врача. 

5  Насколько затратен этот вид 
спорта?

Ушу таолу как вид спорта сегод-
ня на самоокупаемости, поэтому 
большинство секций платные — от 
2 тыс. рублей в месяц. Однако в 
культурных центрах при органах 
социальной защиты можно найти 
бесплатные группы. 

Записал Алексей ТУМАНОВ 

Почему у журавля 
спина не болит

Пять вопросов о традиционном ушу

Копирование моторики 
птицы может оказать 
целебное воздействие
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Вячеслав Рогов 
лично продемонстрировал 

своё искусство «Звёздному бульвару»
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Принесли домой щенка, 
он сразу стал на всех пры-
гать. Маленький Серёжа ис-
пугался, и щенка на время 
закрыли в другой комнате. 
Тот начал скулить.

Сережа плачущим голо-
сом говорит:

— Щенок, мне так тебя 
жалко, так жалко… Но я так 
тебя боюсь, что всё равно 
дверь не открою. Не плачь…

— Серёженька, как ты себя 
чувствуешь?

Подумав, отвечает:
— Я себя не чувствую.

— Серёжа, повернись 
ко мне задом.

— Мам, я что тебе, из-
бушка?!

— Серёжа, как ты думаешь, 
для чего человеку брови?

Долго размышляет, а потом 
выдаёт:

— Для того, чтобы не выгля-
деть глупо.

Купили специальный до-
мик для котёнка. Серёжа 

поймал разбуянившегося 
Черныша и говорит:

— Черныш, смотри ка-
кой у тебя дом, какая у 
тебя замечательная жизнь, 
а ты тратишь её на бешен-
ство.

Перед полётом на самолё-
те Серёжа успокаивает маму:

— Мам, ты не бойся, нам же 
скажут, когда выпрыгнуть.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

— Правда, что минута сме-
ха продлевает жизнь на пять 
минут?

— Ну это смотря над кем 
смеётесь. Может и сократить…

Грозы теперь не те, что 
были 20 лет назад: к раска-
там грома добавляются вой 
сигнализации автомобилей 
и вопли по поводу исчезнув-
шего Интернета…

— Хорошо там, где нас нет. 
В гостях хорошо, а дома лучше. 
Не ищи обетованные края — 
они там, где родина твоя. Нет 
в мире краше родины нашей. 
Где родился — там и сгодился!

— Я так понял, мой загран-
паспорт ещё не готов?

Детство заканчивается, 
когда тебе перестают остав-
лять куриную ножку.

— Как курсовая?
— Ещё не закончил, но ско-

ро начну.

— Опишите степень своей 
адекватности.

— Я не делаю селфи.
— Вы приняты!

Только русский человек на 
вопрос: «Ты куда?» отвечает: 
«Щас приду».

СКАНВОРД

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Извозчик. 
Сад. Воинство. Година. Изме-
на. Колпачок. Манок. Арма-
да. Репка. Гид. Тимьян. Дама. 
Коми. Втык. Астра. Самовар.

По вертикали: Нумизмати-
ка. Монумент. Кряква. Завт-
рак. Енот. Мыс. Галактика. 
Конго. Пра. Драм. Сутки. Чага. 
Неодим. Дрова. Кадастр.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Серёжа, 
от 3 до 5 лет

АНЕКДОТЫ

«Брови для того, 
чтобы не выглядеть глупо»

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Разноцветный салат 
от Любови 
Казарновской 

Оперная певица Любовь Казарновская — 
человек верующий и нередко совершает па-
ломнические поездки. Любовь Юрьевна рас-
сказала, что у неё до сих пор хранится освя-
щённое монастырское подсолнечное масло, 
которое ей подарила матушка из Свято-
Троицкого монастыря в Муроме. 

— Масло очень вкусное, я всё на нём 
готовлю. К тому же оно обладает чу-
десным свойством. Если я чувствую, 
что начинаю нервничать, закипать, то 
обязательно добавляю его в пищу, и 
всё как-то налаживается, успокаива-
ется, — говорит певица. 

Любовь Казарновская время от 
времени готовит салат, в который 
она обязательно добавляет ложеч-
ку этого масла. 

Для салата понадобится: 3-4 
столовые ложки консервирован-
ной кукурузы и зелёного горош-
ка, большое яблоко, примерно 
450 граммов твёрдого сыра (в пост 
его можно заменить соевым сыром), 
немного растительного масла, соль, 
сахар по вкусу, а также зелень укропа, 
петрушки, молотые грецкие оре-
хи, сок лимона.

Петрушку и укроп мелко пору-
бить, сыр и яблоко нарезать кубиками. Сме-
шать сыр, зелёный горошек, яблоко и кукуру-
зу. Заправить салат растительным маслом, до-
бавить соль и сахар по вкусу. Украсить салат 

свежей зеленью, грецкими орехами и сбрыз-
нуть соком одного лимона. Салат хорош и 
как гарнир, и как самостоятельное блюдо. 

Ирина МИХАЙЛОВА

    Первый шаг — 
всегда подвиг

Утром 12 апреля 1961 года 
весь мир узнал о том, что наш 
соотечественник Юрий Гагарин 
впервые в мире совершил полёт 
в космос. «Комсомолка», в ко-
торой я тогда работал, поручи-
ла мне сделать фоторепортаж 
из элитного района Москвы, 
где в одном из домов на Куту-
зовском проспекте была сроч-
но выделена квартира семье Га-
гариных. Проехать через город 
было невозможно: люди и ма-
шины запрудили улицы и пере-
улки. Попасть на Кутузовский 
так и не удалось, — а потом я 
узнал, что Гагарины не захоте-
ли сменить на роскошную мос-
ковскую квартиру жильё в под-

московном посёлке Чкаловская. 
Вскоре мне посчастливилось 

побывать здесь у Гагариных: 
Юра сам по старой дружбе по-
звонил мне и пригласил в гости. 
Пятиэтажка в центре посёлка, 
квартира на 3-м этаже. На поро-
ге меня встречает хозяин, рядом  
его жена Валентина с младшей 
дочерью Галочкой на руках. 

Увидев малышку, я поинтере-
совался: умеет ли она ходить? 
«Вот сейчас и посмотрим», — 
сказал молодой папа, недавно 
сделавший первый шаг в кос-
мос. И Галочка под его руковод-
ством сделала свой первый зем-
ной шаг.

Вячеслав КРУГЛИКОВ

ИСТОРИЯ 
С ФОТОГРАФИЕЙ

Налоговая №15 
приглашает 

на бесплатные семинары

Инспекция ФНС России №15 по 
г. Москве приглашает на тематиче-
ские бесплатные семинары: по теме 
«Программа добровольного декла-
рирования гражданами активов и 
счетов за рубежом» — 8 апреля, 
тел. (495) 400-1728; по теме «Про-
ведение сверки по заявлению нало-
гоплательщика» — 11 апреля, тел. 
(495) 400-1728; по теме «Предостав-
ление льгот по транспортному нало-
гу, налогу на имущество физлиц» — 
12 апреля, тел. (495) 400-1725; по 
теме «Специальные налоговые ре-
жимы (упрощённая система нало-
гообложения, патент для ИП)» — 13 
апреля, тел. (495) 400-1710.

Адрес: ул. Руставели, 12/7, каб. 
103. Начало в 11.00.


